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Palestine:

L’histoire retiendra les positions constantes de l’Algérie 
en faveur de la cause palestinienne

Cause P alestinienne:

La Commission ministérielle de la fatwa alignée 
sur les décisions du président de la République

Révolution algéRienne:

 Exploiter les archives nationales 
en Algérie et à l’étranger

Boughali représente 
dimanche le président de 

la République à l’investiture 
du président argentin

Le ministre des Moudjahidine et 
des Ayants-droit, Laid Rebiga 
a affirmé jeudi que l’histoire 

retiendra à jamais les positions 
constantes de l’Algérie en faveur de la 
cause palestinienne.
Cette déclaration a été faite lors d’une 
cérémonie organisée par le ministère 
des Moudjahidine en coordination 
avec l’ambassade de Palestine à Alger, 
à l’occasion du 35e anniversaire de la 
proclamation, depuis Alger, de l’Etat 
de Palestine.
La cérémonie a eu lieu au Palais des 
nations (Alger) en présence de hauts 
cadres de l’Etat, des organismes 
nationaux et des représentants des 
factions palestiniennes.
Dans ce sillage, M. Rebiga a mis en 
avant la symbolique de la proclamation 
de l’Etat de Palestine depuis l’Algérie.      

“L’Algérie considère que le sort du 
peuple palestinien et de sa révolution 
continue sont étroitement liés au 
notre”, se félicitant des positions 
immuables de l’Algérie affichées 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune dans les 
fora internationaux et régionaux pour 
condamner les crimes perpétrés par 
l’occupation sioniste et appeler à 
l’arrêt immédiat des agressions.
Il a également évoqué l’initiative 
du président de la République pour 
rassembler les différentes factions 
palestiniennes en vue de recouvrer les 
droits spoliés du peuple palestinien.
De son côté, l’ambassadeur de l’Etat 
de Palestine en Algérie, M. Fayez 
Abu Aita a condamné l’agression 
sioniste qui se poursuit depuis le 
7 octobre dernier contre la bande 

de Ghaza, faisant des milliers de 
martyrs, des enfants et des femmes 
en majorité, et causant la destruction 
d’infrastructures, d’écoles, d’hôpitaux 
et de centres d’hébergement.
Abordant la proclamation de l’Etat 
de Palestine sous la direction de 
Yasser Arafat, M. Abu Aita a affirmé 
que l’Algérie était le berceau de la 
révolution palestinienne.
“Nous vous promettons depuis 
l’Algérie de marcher sur les pas des 
martyrs et de continuer le parcours 
jusqu’à la libération et le retour”, a-t-
il dit.
Il a également salué la position 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, face à la 
manipulation occidentale tentant de 
criminaliser la lutte palestinienne, 
lorsque il a déclaré que “le peuple 

palestinien n’est pas terroriste et il ne 
le sera jamais”.
Dans le même contexte, les 
représentants des associations des 
moudjahidine, des enfants de chouhada 
et des enfants de moudjahidine ont 
dénoncé l’agression sioniste contre 
la Cisjordanie et la bande de Gaza 
depuis deux mois, ainsi que la brutalité 
de la machine de guerre sioniste 
devant le silence de la communauté 
internationale.
Ils ont appelé la communauté 
internationale à intervenir en urgence 
pour stopper les massacres sionistes, 
protéger le peuple palestinien et 
demander des comptes à l’Entité 
sioniste.
La déclaration finale a réitéré la 
centralité de la cause palestinienne 
et le soutien inconditionnel aux 

droits inaliénables du peuple 
palestinien, y compris son droit à 
la liberté et à l’autodétermination, 
et à l’établissement de son Etat 
indépendant et souverain avec El-
Qods pour capitale.
La déclaration a appelé également 
à appuyer l’appel du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à former une commission 
internationale pour enquêter sur ces 
crimes caractérisés, et qui traduira les 
criminels de guerre sionistes devant la 
Cour pénale internationale (CPI).
Le communiqué a insisté en outre sur 
la nécessité de poursuivre les efforts 
et les démarches visant à protéger la 
Palestine occupée et ses lieux saints, 
et de la défendre contre les tentatives 
visant à changer son identité arabo-
musulmane et son statut juridique.

La Commission ministérielle 
de la fatwa a réaffirmé 
son alignement derrière 

les décisions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en faveur des causes 
justes dans le monde, à leur tête la 
cause palestinienne.
Dans un communiqué rendu public, 

jeudi, la Commission ministérielle 
de la fatwa a indiqué que ses 
membres “suivent avec intérêt ce 
que subissent nos frères en terre de 
Palestine occupée, comme injustice, 
agressions et massacres perpétrés 
contre les femmes, les enfants et les 
personnes âgées”.
“Nous déclarons notre soutien 

indéfectible à la cause palestinienne, 
une question fondamentale 
pour notre nation musulmane, 
et réaffirmons notre alignement 
derrière les décisions du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en faveur des causes 
justes dans le monde, à leur tête 
la cause palestinienne”, ajoute la 

même source.
Ce communiqué intervient dans le 
cadre des rencontres périodiques 
de la Commission dont les assises 
intitulées “Jurisprudence des 
calamités....règles et principes” ont 
débuté le 30 novembre dernier et 
au cours desquelles les questions 
émergentes notamment celles 

émanant de la communauté 
nationale établie à l’étranger, ont 
été débattues”.
Le débat était axé sur des thèmes liés 
aux transactions financières, aux 
relations sociales et professionnelles, 
aux fonctions et relations familiales, 
en sus des dispositions relatives à 
l’immigration et à résidence”.

Les participants au 15e Séminaire 
international sur l’histoire et la 
Révolution algérienne, clôturé 

jeudi à l’Université 20 août 1955 de 
Skikda ont appelé les chercheurs 
algériens à exploiter les archives 
nationale en Algérie et à l’étranger, 
notamment en France et tirer profit de 
leur contenu.
Les recommandations de la rencontre 
qui a consacré cette édition aux 
résistances populaires du 19e siècle 
jusqu’à la lutte armée en 1954, ont insisté 
sur “l’importance de l’accès pour les 
historiens et chercheurs algériens aux 
archives sur l’histoire de l’Algérie quel 
que soit le lieu de leur conservation”.
Ils ont également appelé à poursuivre les 
recherches sur les résistances populaires 
locales et à créer un laboratoire de 
recherche sur ce thème à la faculté 
des sciences sociales et humaines de 
l’université de Skikda.
Les participants ont également 

recommandé d’orienter les étudiants 
en master à étudier les manuscrits 
des zaouïas et confréries soufies et les 
questions de la mémoire nationale de 
ces résistances.
Le Séminaire de deux jours a 
connu la présentation de près de 70 
communications par des intervenants de 
22 universités algériennes ainsi que de 
Tunisie, d’Egypte et des Emirats arabes 
unis abordant, notamment la résistance 
à l’occupation à Sidi Fredj et Staoueli, 
les relations des chefs des résistances 
dont l’Emir Abdelkader et Salah Bey 
avec les pays limitrophes, le niveau des 

stratégies des résistances et de l’armée 
française et les résistances à l’Est, 
l’Ouest et au Sud.
Au second jour des travaux de la 
rencontre, Pr. Ahmed Menghouz de 
l’université de Skikda a analysé la 
résistance populaire sur les monts El 
Goufi et alentours à l’Ouest de Skikda, 
relevant que l’union des tribus de la 
région et la résistance de Si Zeghdoud 
de 1851 à 1863 ont contribué à retarder 
la pénétration coloniale française dans 
la région Ouest de Skikda.
Organisée par le département des 
sciences humaines de l’université 
de Skikda, la rencontre a pour but 
de favoriser une lecture critique 
des résistances militaires par la 
diversification des sources historiques 
(mémoires des chefs des résistances et 
des officiers français et autres) de tenter 
d’en saisir les causes de leur éclatement 
et les causes de leur échec, selon les 
organisateurs.

Le président de 
l’Assemblée 
populaire nationale 

(APN), M. Brahim 
Boughali, représentera, 
dimanche, le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à 
la cérémonie d’investiture 
du nouveau président 
argentin, M. Javier Milei, 
indique un communique 
de l’APN.
“Représentant le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, le 
président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali, 
s’est rendu samedi en 
République Argentine, 

pour prendre part à la 
cérémonie d’investiture 
du président élu, M. Javier 
Milei”, précise la même 
source.
“La cérémonie 
d’investiture aura lieu, 
dimanche en présence 
de plusieurs hôtes, dont 
des chefs d’Etat et de 
gouvernement et leurs 
représentants de différents 
pays du monde”, conclut le 
communiqué.
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Poutine salue le processus équilibré de la politique étrangère 
de l’Algérie

L’Algérie et la Russie préparent un exercice militaire naval 
conjoint en Méditerranée

Russia Today annonce 
l’ouverture de son bureau 

en Algérie

Révision à la baisse des tarifs 
d’abonnement au fil APS décidée 
par le président de la République:

L’Agence invite les parties 
concernées à se rapprocher 

de ses services

Le président russe, Vladimir 
Poutine, a salué le 
processus équilibré de la 

politique étrangère de l’Algérie. 
Ces louanges interviennent dans 
le cadre d’une cérémonie de 
remise des lettres de créance aux 
nouveaux ambassadeurs, parmi 
lesquels figurait l’ambassadeur 
d’Algérie à Moscou.
En effet, s’exprimant lors de 
cette occasion, Poutine a souligné 
le développement rapide de la 
coopération bilatérale entre les 
deux nations. Il a affirmé que 
les relations humaines entre la 
Russie et l’Algérie continuaient 
de s’élargir, et il a exprimé 
son engagement à renforcer la 
coordination avec l’Algérie sur 

les questions d’actualité tant au 
niveau international que régional.
Les médias russes, notamment 
l’agence de presse Novosti, 
ont relayé les déclarations 
présidentielles qui mettent en 
lumière l’appréciation de la 
Russie pour la politique étrangère 
équilibrée adoptée par les 
dirigeants algériens.

Coordination accrue pour 
les enjeux internationaux et 
régionaux
Poutine a souligné l’importance 
de la coordination accrue entre les 
deux pays, surtout avec l’Algérie 
occupant un siège non permanent 
au Conseil de sécurité des Nations 
unies pour la période 2024-2025. 
Cette démarche vise à renforcer 
les liens et à traiter efficacement 
les défis et enjeux tant sur la scène 
internationale que régionale.
Les propos du président russe 
reflètent un appui clair à l’Algérie 
dans son rôle au sein du Conseil 
de sécurité de l’ONU. En 
saluant l’approche équilibrée 
des dirigeants algériens, 
Poutine s’engage à renforcer 

la coordination sur les dossiers 
brûlants au niveau international 
et régional.
Outre les aspects politiques, 
Poutine a également mis en 
avant la coopération économique 
florissante entre les deux 
nations. Selon le président 
russe, le partenariat commercial 
et économique russo-algérien 
se développe de manière 
significative, avec un volume 
d’échanges commerciaux 
dépassant les deux milliards de 
dollars américains.
Les déclarations présidentielles 
soulignent l’importance croissante 
des échanges économiques 
entre la Russie et l’Algérie. Les 
chiffres avancés par Poutine 

témoignent de l’intensification 
des relations commerciales, 
dépassant largement les attentes, 
ce qui laisse entrevoir un avenir 
économique prometteur entre les 
deux pays.
En conclusion, les commentaires 
positifs de Vladimir Poutine 
ouvrent la voie à un renforcement 
continu des liens entre la Russie 
et l’Algérie. L’appréciation de 
la politique étrangère équilibrée 
de l’Algérie et le soutien à sa 
position à l’ONU témoignent 
d’une relation prometteuse. La 
coopération économique en 
plein essor offre des perspectives 
optimistes pour l’avenir, 
soulignant ainsi la solidité des 
relations russo-algériennes.

L’Algérie et la Russie se 
préparent à organiser un 
exercice militaire naval 

conjoint dans la partie occidentale 
de la Méditerranée, selon l’agence 
russe RIA Novosti. La date de 
cet exercice n’a pas encore été 
dévoilée, mais la frégate Amiral 
Grigorovich, faisant partie du 
groupe méditerranéen, est déjà 
arrivée dans le port d’Alger pour 
participer aux manœuvres.
Les médias russes, citant le 
service d’information de l’État 

russe, rapportent que la frégate 
Amiral Grigorovich a déjà accosté 
dans le port d’Alger en vue de 
sa participation à l’exercice 
naval conjoint. Cette frégate fait 
partie du groupe méditerranéen 
et est prête à prendre part aux 
manœuvres avec l’Algérie.
Le 4 décembre dernier, le groupe 
des 5+5 a organisé un exercice 
militaire des forces aériennes, 
dans lequel l’armée de l’air 
algérienne était également 
présente. Cet exercice, nommé 

« 5+5 défense », a rassemblé les 
forces aériennes de différents 
pays de la région méditerranéenne 
afin de renforcer la coopération et 
la coordination entre ces nations.

Renforcement 
de la coopération militaire 
entre l’Algérie et la Russie

L’organisation de cet exercice 
naval conjoint entre l‘Algérie 
et la Russie témoigne du 
renforcement de la coopération 
militaire entre les deux pays. 
Cette collaboration vise à 

renforcer les capacités de défense 
et à promouvoir la stabilité dans 
la région méditerranéenne.
Cet exercice naval conjoint 
permettra aux forces armées 

des deux pays d’échanger des 
connaissances et des expériences, 
d’améliorer leurs compétences 
opérationnelles et de renforcer 
leur coopération.

La chaîne russe d’informations en 
continu, Russia Today, a annoncé 
hier — jeudi 7 décembre 2023 

— l’ouverture prochaine d’un bureau 
régional en Algérie pour sa version en 
langue arabe RT Arabic.
C’est la directrice de RT Arabic, Maya 
Manna, qui a rendu publique la nouvelle 
en marge de la cérémonie de signature, 
à Alger, d’un accord de coopération ente 
la chaîne algérienne, AL24 News, et la 
chaîne russe.
Ainsi, l’accord conclu entre les deux 
chaînes prévoit « l’échange d’informations 
et de programmes audiovisuels, la 
coopération lors de la couverture 
médiatique d’événements internationaux 
et le soutien technique mutuelle ».
Le directeur d’AL24 News, Salim 

Aggar, a indiqué que cet accord vise à 
« renforcer les relations d’amitié et de 
coopération entre les deux pays » à travers 
« la mise en œuvre de programmes de 
formation, le partage d’expériences et la 
couverture médiatique des événements 
internationaux ».
De son côté, la directrice de RT Arabic, 
Maya Manna, a considéré que ce 
partenariat représente un « nouveau jalon » 
dans le « renforcement des relations 
stratégiques entre l’Algérie et la Russie 
dans le domaine de la communication ».
Par ailleurs, il faut savoir que la chaîne 
Russia Today, qui se démarque par sa ligne 
anti-impérialiste, adopte une approche 
alternative de l’actualité qui est souvent 
en opposition avec la lecture des médias 
occidentaux.

Suite à la décision du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, de revoir à la baisse les 

tarifs d’abonnement au fil de l’Agence 
Algérie Presse Service (APS) au profit 
des médias nationaux, à l’occasion 
de la Journée nationale de la presse 
(22 octobre), célébrée le 3 décembre 
2023, l’APS invite les responsables ou 
représentants de la presse nationale à se 
rapprocher des services de sa direction 
commerciale pour bénéficier de cette 
mesure.
Suite à la décision du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, de revoir à la baisse les 
tarifs d’abonnement au fil de l’Agence 
Algérie Presse Service (APS) au profit 
des médias nationaux, à l’occasion de 
la Journée nationale de la presse (22 
octobre), célébrée le 3 décembre 2023, 
où il a présidé la cérémonie de remise 
du Prix du président de la République du 
journaliste professionnel, l’APS invite les 

responsables ou représentants de la presse 
nationale à se rapprocher des services de 
sa direction commerciale pour bénéficier 
de cette mesure.
L’Agence Algérie Presse Service informe 
les bénéficiaires de cette mesure, décidée 
par le président de la République, qu’ils 
sont tenus de signer un cahier des charges, 
en prévision de la conclusion d’un contrat 
d’abonnement au fil d’information via le 
portail électronique de l’agence (service 
Online).
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innovation et ReCHeRCHe sCientiFiQue:

Accord de partenariat entre le CNRST et le groupe Sonelgaz

ReCHeRCHe sCientiFiQue:

Vers l’élaboration d’une stratégie globale 
répondant aux priorités nationales

ConFéRenCe aFRiCaine Des staRtuPs:

 Remise des prix des concours de robotique et de l’IA

Un accord de partenariat a 
été signé, samedi à Alger, 
entre le Conseil national 

de la recherche scientifique et 
des technologies (CNRST) et 
le groupe Sonelgaz, visant à 
soutenir et à financer les projets 
d’innovation et de recherche 
scientifique.
La cérémonie de signature s’est 
déroulée au Centre international 
de conférences (CIC) “Abdelatif-
Rahal” en marge de la rencontre 
nationale organisée par le CNRST 

sous le thème “Pour un nouveau 
paradigme de la recherche”.
L’accord de partenariat a été 
signé par la Directrice centrale 
de la recherche et des partenariats 
à Sonelgaz, Wassila Salhi et le 
Directeur d’études au Conseil, El-
Hadi Benyoucef.
Dans une déclaration à la 
presse, le président du CNRST, 
Mohamed Tahar Abadlia a affirmé 
que cet accord avait pour but de 
concrétiser les recommandations 
qui sanctionneront cette rencontre 

nationale.
Pour sa part, le Président directeur-
général (PDG) du groupe 
Sonelgaz, Mourad Adjal a indiqué 
que l’objectif était de définir les 
axes de coopération en matière de 
recherche scientifique, affirmant 

que Sonelgaz “sera toujours 
le principal soutien et sponsor 
de la recherche scientifique en 
Algérie”.
Dans le même contexte, il a rappelé 
“la conclusion d’accords avec 
nombre d’universités, notamment 
dans le domaine des énergies 
renouvelables”, annonçant à 
ce propos le lancement de la 
fabrication de détecteurs de 
monoxyde de carbone par la 
Société algérienne des industries 
électriques et gazières (SAIEG), 

filiale du groupe, à compter du 
premier trimestre 2024.
A son tour, Mme Salhi a affirmé 
que l’accord signé avec le CNRST 
représente une feuille de route pour 
une coopération mutuelle dans le 
but de parvenir à des solutions à 
toutes les préoccupations liées à 
l’innovation et à la technologie.
A cet égard, elle a fait savoir que 
Sonelgaz avait reçu en 2023 vingt 
(20) startups pour présenter leurs 
projets innovants.

Le Conseil national de la 
recherche scientifique et 
des technologies (CNRST) 

a organisé, samedi à Alger, une 
rencontre nationale sous le thème 
“Pour un nouveau paradigme 
de la recherche”, dans le but de 
jeter les bases d’une stratégie 
nationale globale de recherche 
et d’innovation répondant aux 
priorités socioéconomiques 
nationales.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, tenue au Centre 
international de conférences (CIC) 
“Abdelatif-Rahal”, le président du 
CNRST, Mohamed Tahar Abadlia 
a souligné que cette rencontre 
“revêt une importance unique et 
particulière” et qu’elle permettait 
au Conseil de “partager les 
résultats sanctionnant plus d’un an 
d’efforts et d’études analytiques 
en vue d’opérer un bond qualitatif 
dans la recherche scientifique et 
l’innovation”.
Mettant l’accent sur l’importance 
du rôle de la recherche scientifique 

dans le développement 
socioéconomique des pays 
industriels à travers l’amélioration 
de la qualité de vie des citoyens, 
il a affirmé que “l’Algérie, qui 
regorge d’énormes ressources 
et richesses naturelles, est en 
mesure de mettre en œuvre une 
politique et une stratégie idoine et 
efficace appuyée par la recherche 
scientifique et l’innovation pour 
réaliser un progrès technologique 
considérable, améliorant ainsi sa 
croissance économique”.
“L’édification d’un système 
économique national générateur 
de richesse requiert des recherches 
capables d’aboutir à des solutions 
innovantes qui, elles, génèrent un 
progrès socioéconomique”, a-t-il 
soutenu.

Pour ce faire, poursuit le président 
du CNRST, il suffit d’identifier 
les objectifs et les mécanismes à 
mettre en place pour la recherche 
scientifique en s’attelant à sa 
gestion, outre la mobilisation des 
chercheurs et de financement, 
l’exploitation à bon escient des 
infrastructures et des plateformes 
technologiques et le respect des 
délais de présentation des résultats 
et des réalisations.
Dans le même contexte, M. 
Abadlia a estimé que la volonté 
des pouvoirs publics d’ériger la 
recherche scientifique en priorité 
nationale exige “d’investir dans 
une nouvelle vision basée sur la 
recherche et l’innovation”.
“Il s’agit pour ce faire de mobiliser 
des compétences nationales 
et étrangères, et des acteurs 
économiques des secteurs public 
et privé, tout en se positionnant 
dans un contexte mondial ouvert 
basé sur la coopération scientifique 
internationale”, a-t-il ajouté.
Le président du CNRST a 

expliqué que cette nouvelle 
vision nécessitait de “définir le 
rôle et les tâches de la recherche, 
ses objectifs et ses priorités, et 
de la gérer dans le cadre d’un 
nouveau écosystème basé sur 
l’innovation, de manière à pousser 
notre économie vers davantage de 
flexibilité, de compétitivité et de 
progrès social.”
Dans cette optique, le président 
du CNRST a souligné “la 
nécessité de la contribution des 
acteurs politiques, industriels 
et économiques à l’élaboration 
d’une stratégie globale, cohérente 
et consensuelle répondant aux 
priorités nationales”, rappelant 
à cet égard la mission principale 
du conseil, qui est de fixer 
les orientations nécessaires 
à une politique nationale de 
recherche, en concertation avec 
la communauté scientifique et les 
partenaires du secteur social et 
économique, et de valoriser les 
résultats de la recherche en faveur 
de l’économie nationale”.

Cette rencontre nationale, qui a 
connu la présence de ministres 
et de hauts cadres de l’Etat, 
ainsi que des représentants de 
plusieurs secteurs et instances 
constitutionnelles, a vu 
l’organisation de conférences pour 
aborder les défis auxquels sont 
confrontés le système national 
de recherche et les programmes 
sectoriels nationaux, et de 
l’importance de l’innovation et 
de la gouvernance dans la mise en 
œuvre des politiques de recherche.
Elle a également abordé 
l’amélioration du système 
de recherche existant et 
l’importance de travailler au 
développement de nouvelles 
approches pour un système 
efficace qui s’appuie davantage 
sur la recherche appliquée 
orientée vers l’innovation et la 
commercialisation des produits 
de la recherche comme facteur 
fondamental pour relancer 
une économie basée sur la 
connaissance.

Une cérémonie de remise 
des prix aux lauréats 
des concours dédiés à 

la robotique et à l’intelligence 
artificielle (IA) dans le domaine 
du développement durable a 
été organisée, jeudi à Alger, à 
l’occasion de la clôture de la 
2e édition de la Conférence 
africaine des startups (ASC).
Le trophée de la première 
compétition, “African League 
of Robotics”, a été décerné à 
l’équipe “Icarus” (Algérie), 
alors que le deuxième prix 
a été remporté par la team 
“Autoraptors” (Mauritanie) et 
la troisième place sur le podium 
est revenue au groupe “One 
Tech Crew” (Algérie).
Des prix dans les catégories 
“Best Engineering” et “Best 

Design” de ce concours 
ont été, en outre, décrochés 
respectivement par l’équipe 
“LMLC46” et “Mechtronics”.
Cette cérémonie a vu, 
également, les équipes qui 
se sont distinguées lors du 

concours “AI for Good”, dédié 
aux solutions de développement 
durable utilisant l’intelligence 
artificielle, honorées.
Il s’agit de la gagnante du 
concours, Niane Sapo (Kenya), 
suivie en deuxième place par la 

team “Go Plateforme” (Algérie) 
et de l’équipe “Better Life 
Health”.
Un autre concours organisé 
en marge de l’ASC, par 
l’incubateur Brenco Algérie en 
collaboration de l’organisation 
de coopération internationale 
allemande GIZ Algérie, sous 
le parrainage du ministère de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises, a récompensé ses 
lauréats dans cinq catégories.
Ainsi, le projet “Breeze” 
proposant un kit adapté 
aux climatiseurs pour une 
consommation réduite d’énergie 
a remporté le prix de la catégorie 
“Adaptation aux changements 
climatiques”, “Aqua Bloom” 
a été sacré dans la catégorie 

“Protection de l’environnement” 
grâce à sa solution de traitement 
des eaux usées industrielles 
et “Hydrogenamic” s’est 
distinguée dans la catégorie 
“Energie renouvelable”, avec 
un son procédé de production 
d’hydrogène vert à partir d’eau 
des bassins d’aquaculture.
Pour sa part, l’application 
d’optimisation des places de 
stationnement “Garini” a raflé 
le trophée dans la catégorie 
“Ville durable”, alors que la 
plateforme d’optimisation de 
collecte de marc de café pour 
la recycler et l’utiliser comme 
engrais naturel ainsi que dans 
le domaine de la cosmétique 
“Trya” a eu le premier prix de la 
catégorie “Gestion des déchets”.
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Clôture de la 2ème édition de la Conférence africaine des start-up

industrie 
pharmaceutique :

Aoun s’entretient à Tunis 
avec le ministre tunisien 

de la Santé

industrie pharmaceutique : 
Aoun reçu à Tunis par le chef 

du Gouvernement tunisien

salon siPsa africa Food :
Cinq accords signés entre opérateurs algériens et sénégalais 

à Dakar

Les travaux de la 2e édition 
de la Conférence africaine 
des start-up, organisée 

par le ministère de l’Economie 
de la connaissance, des Start-up 
et des Micro-entreprises, sous le 
haut patronage du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, ont pris fin jeudi à 
Alger.
Lors de la cérémonie de clôture de 
cette conférence, tenue au Centre 
international de conférences (CIC) 
sous le slogan “L’innovation 
pour le développement du 
continent africain”, le ministre de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises, Yacine El-Mahdi 
Oualid, a souligné que cette 
édition avait permis, en trois 
jours, de créer un espace 

d’échange d’expériences dans 
le domaine des start-up et de 
construire une vision commune 
sur les politiques de soutien à ce 
type d’entreprises innovantes et 
créatrices de richesses en Afrique.
La 2e Déclaration ministérielle 
d’Alger pour le développement 
des start-up, adoptée par le 
Sommet des ministres africains 
chargés des start-up, tenu dans le 
cadre de cette conférence avec la 
participation de 34 pays, a été lue 
à cette occasion.
Dans le cadre de leurs 
recommandations, les participants 
ont chargé le secrétariat permanent 
de la Conférence africaine des 
start-up d’élaborer une stratégie 
globale pour le développement de 
ce type d’entreprises en Afrique, 
en coordination avec les organes 

de l’Union africaine (UA), en 
mettant l’accent sur la lutte contre 
le phénomène de la fuite des 
cerveaux.
A cette occasion, le ministre du 
secteur a honoré les lauréats des 
concours dédiés à la robotique et à 
l’intelligence artificielle (IA) dans 
le domaine du développement 
durable.
En marge de la 2e édition de la 
Conférence africaine des start-
up, s’est tenu un salon avec la 
participation de plus de 250 
exposants d’Algérie et d’autres 
pays africains représentant des 
secteurs tels que l’énergie, la 
fintech, le Big Data, la santé, 
la cyber-sécurité, le Cloud et 
l’éducation.
Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, avait présidé l’ouverture 

des travaux de cette deuxième 
édition, en présence de plusieurs 
membres du gouvernement, 
de cadres supérieurs de l’Etat, 
d’ambassadeurs de pays africains, 
ainsi que de représentants de 
différentes entreprises publiques 
et privées et organisations 
patronales.
Dans une allocution, lue en son 
nom par le Premier ministre à 
l’ouverture de la Conférence 

africaine des start-up, le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a affirmé 
l’engagement de l’Algérie à 
mettre son expérience en matière 
de start-up à la disposition des 
frères africains, à travers des 
espaces d’échange d’expertises, 
à l’instar de cette Conférence, 
devenue un rendez-vous 
continental incontournable pour 
l’encouragement de l’innovation 
et le développement des start-up.
La Conférence a réuni plus de 
10.000 participants entre hommes 
d’affaires, entrepreneurs, experts 
et décideurs africains dans 
le domaine des start-up et de 
l’innovation, venus s’enquérir 
des nouveautés enregistrées dans 
le secteur en Afrique et échanger 
leurs expériences et expertises.

Le ministre de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique, 
Ali Aoun s’est entretenu, jeudi 

à Tunis, avec le ministre tunisien de 
la Santé, Ali Mrabet, sur les voies et 
moyens de renforcer la coopération 
bilatérale dans le domaine de 
l’industrie pharmaceutique, précise 
un communiqué du ministère.
Lors de cette rencontre, les deux 
ministres ont abordé les méthodes 
de gestion et de production de 
médicaments dans les deux pays, 
selon le communiqué.
Dans ce contexte, M. Aoun a invité 
le ministre tunisien de la Santé à 
intensifier les efforts de coopération 
et à renforcer la coordination entre 
les deux parties.
Un mémorandum d’entente entre les 
deux ministères a également été signé 
dans le domaine de la production, du 
contrôle et de la commercialisation 

de médicaments dans les deux pays, 
selon la même source.
Au terme de la rencontre, M. Aoun 
et la délégation l’accompagnant ont 
visité, en compagnie de M. Mrabet, 
le laboratoire national tunisien de 
contrôle des médicaments, où ils 
ont reçu des explications sur les 
techniques de travail du laboratoire 
et ses modes de gestion.
A cette occasion, M. Aoun a présenté 
l’expérience algérienne dans ce 
domaine, appelant à rapprocher 
le laboratoire tunisien de son 
homologue algérien pour établir 
un partenariat solide entre les deux 
laboratoires, selon la même source.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, M. Ali 

Aoun, a été reçu, vendredi à Tunis, 
par le chef du Gouvernement 
tunisien, Ahmed Hachani, les 
deux parties ayant convenu 
de la nécessité de renforcer le 
partenariat bilatéral en matière 
de développement de l’industrie 
pharmaceutique.
“Au terme de la visite de travail 
qu’il a effectuée en République 
de Tunisie, pays frère, le 
ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, M. 
Ali Aoun, a été reçu par le chef 

du Gouvernement tunisien, M. 
Ahmed Hachani, en présence 
de l’ambassadeur d’Algérie à 
Tunis”, a indiqué le ministère, 
dans une publication sur sa page 
officielle Facebook.
“Les deux parties ont convenu 
de la nécessité de renforcer le 
partenariat bilatéral en matière 
de développement de l’industrie 
pharmaceutique”, selon la même 
source.
Les deux parties ont également 
salué “les relations privilégiées 
liant l’Algérie et la Tunisie, 
soulignant la nécessité de les 
renforcer davantage”.
Le ministre s’est entretenu, 
jeudi, avec le ministre tunisien 
de la Santé, Ali Mrabet, sur les 
voies et moyens de renforcer 
la coopération bilatérale dans 
le domaine de l’industrie 
pharmaceutique.
A cette occasion, M. Aoun a 
invité le ministre tunisien de 

la Santé à intensifier les efforts 
de coopération et à renforcer 
la coordination entre les deux 
parties.
Un mémorandum d’entente entre 
les deux ministères a également 
été signé dans le domaine de 
la production, du contrôle et 
de la commercialisation de 
médicaments dans les deux pays.
Au terme de la rencontre, M. Aoun 
et la délégation l’accompagnant 
ont visité, en compagnie de 
M. Mrabet, le laboratoire 
national tunisien de contrôle des 
médicaments, où ils ont reçu des 
explications sur les techniques 
de travail du laboratoire et ses 
modes de gestion.
A cette occasion, M. Aoun a 
présenté l’expérience algérienne 
dans ce domaine, appelant à 
rapprocher le laboratoire tunisien 
de son homologue algérien pour 
établir un partenariat solide entre 
les deux laboratoires.

Cinq accords de partenariat 
ont été signés entre des 
opérateurs algériens et 

sénégalais au cours de la 2ème 
édition du Salon SIPSA Africa 
Food tenue du 30 novembre au 
2 décembre derniers à Dakar 
(Sénégal), a indiqué, samedi, 
dans un communiqué le président 
du Groupe de réflexion Filaha 
Innov (GRFI) et du Salon “Sipsa 
Filaha”, Amine Bensemmane.
Le Salon Sipsa Afrika Food, mis 
en avant lors du salon Sipsa Filaha 
2023 (organisé du 22 au 25 mai 
dernier au Palais des expositions 
à Alger), s’est exporté cette année 

à Dakar (Sénégal), en amenant 
avec lui 25 exposants algériens, 
des secteurs publics et privés, a-t-
il précisé.
Cette édition de ce salon s’est 
tenue en marge du Salon 
international des industries et 
techniques agroalimentaires 
(SIAGRO) au Sénégal, à la faveur 
d’un partenariat signé entre le 
GRFI et les organisateurs de 
cet évènement, afin de “profiter 
de l’audience de ce salon”, ont 
expliqué les organisateurs du 
SIPSA Africa Food.
Ce Salon itinérant, organisé cette 
année à Dakar, “a connu un grand 

succès”, relève son président dans 
le communiqué, tout précisant 
que “cinq partenariats ont été 
signés entre des compagnies 
algériennes comme Bellat, 
Chocodada ou Hodna Cooling 
avec des distributeurs et des 
investisseurs sénégalais”.
Aussi, “trois grosses entreprises 
du secteur agricole ont initié des 
discussions prometteuses avec des 
compagnies sénégalaises leaders 
de leurs marchés respectifs et qui 
ont pu être identifiées grâce à une 
organisation proactive du Sipsa 
Afrika Food - Dakar”, ajoute la 
même source.

Cette édition qui a duré 3 jours 
a été marquée par des rencontres 
professionnelles entre les 
partenaires des deux pays, ayant 
permis aux opérateurs algériens 
de mieux se familiariser avec le 
marché sénégalais.

Inauguré officiellement par 
l’ambassadeur d’Algérie à Dakar, 
Khaled Zohret Bouhalouane, 
ainsi que le directeur de Cabinet 
du ministère de l’agriculture de la 
République du Sénégal, Boubakar 
Sow, le Sipsa Afrika Food - Dakar 
“a démontré sa parfaite maîtrise de 
l’organisation de tels évènements 
à l’international”, ont souligné 
les organisateurs, ajoutant que 
la partie conférencière sous la 
thématique de l’innovation et 
de la souveraineté alimentaire 
animée par les experts du GRFI 
a suscité un réel intérêt des 
délégués sénégalais.



Dimanche 10 Décembre 2023

06 Régions SEYBOUSE Times

annaBa

Le wali Abdelkader Djellaoui, préside la cérémonie 
d’installation des nouveaux Chefs de daïras

annaBa / CRiMe oRganisé

Trafic de drogue dure : 
Démantèlement d'un réseau de trafic d'Ecstasy

annaBa / aDe

Intervention sur près de 2100 fuites d’eau

Le wali d’Annaba, 
accompagné du président 
du P/APW et des 

autorités civiles et militaires a  
présidé la cérémonie officielle 
d’installation des chefs de 
daïras nommés récemment, 
suite au mouvement intervenu 
dans le corps des chefs de   
Daïra  décidé par le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune. En cette occasion, 
et lors de son allocution, le 
wali, Abdelkader Djellaoui,  a 
considéré que la nomination des 
chefs de daïras , autant qu'elle 
constitue un ajout à leur parcours 
professionnel, les met face à une 
grande responsabilité pour faire 
avancer la wilaya et  prendre en 
charge les préoccupations des 
citoyens, et lever les disparités 
vis-à-vis des habitants dans 
dairas pour lesquels ils ont été 
nommés, notamment à l'égard 

des habitants des zones d'ombre.  
Il a également passé en revue les 
sujets les plus importants inclus 

dans les tâches des chefs de  daira 
, dont les plus importants sont de 
faciliter la création d'associations 

et la participation de la société 
civile à la gestion locale des 
affaires des communes, ainsi 

que la bonne préparation de la  
prochaine rentrée scolaire , en 
accordant plus d'attention aux 
zones d'ombre. Pour rappel, les 
chefs de daïras installés sont   
Rahmouni Mourad, chef de 
daïra d’Annaba, qui occupait 
le même poste à Sétif,  Abdel 
Karim  Kouchit  chef de daïra 
d’El Bouni, qui a occupé le 
même poste à la tête de la daira 
d’El Hadjar, Khanous Lahcen, 
désigné  chef de daïra d’El 
Hadjar, affecté de M'Sila, qui  
occupait le poste de Secrétaire 
Général, Slimani Samir désigné 
Chef de daïra de Berrahal, 
venant de Bordj Bou Arreridj, 
ayant occupé le même poste, 
Sayed Hamoudi Noureddine  
Chef de daira  d'Ain Berda, après 
avoir occupé le même poste à  
Bejaia. Enfin, Zernaj Walid Chef 
de daïra de Chétaibi  affecté de 
Biskra en tant qu'ex attaché au 
bureau.

Dans le cadre de leurs 
opérations continues 
visant à traquer les 

dealers à la tête des réseaux de 
trafic de drogue, les autorités 
sécuritaires de la wilaya 
d'Annaba ont récemment porté 
un véritable coup au coeur 
d’une organisation criminelle 
spécialisée dans l’écoulement de 
la drogue du type Ecstasy. Une 
intervention organisée à quelques 
heures d’intervalle avec l’affaire 
d’un demi-kg de cocaïne dans le 
quartier Auzas traité par la même 
brigade. Au cours du week-end 
dernier, l'unité antidrogue a 
mis fin aux activités illicites de 

cette organisation, aboutissant 
à l'arrestation de trois individus 
âgés de 27 à 35 ans.
L'opération a été couronnée 
de succès avec la saisie 
impressionnante de 3765 
comprimés d'ecstasy, 
représentant un poids total de 2 
kilogrammes et 290 grammes. 
En plus de cette importante 
saisie, les forces de l'ordre 
ont également confisqué une 
importante somme d'argent 
résultant des activités criminelles 
de ce réseau.
Les suspects ont été présentés 
devant le procureur de la 
République jeudi le 7 décembre 
2023, près le tribunal d'El-
Hadjar pour plusieurs délits 

criminels et écroués par le 
magistrat instructeur. Parmi ces 
délits figurent la vente illégale, 
la mise en vente, l'acquisition, 
la détention, l'exposition et 
l'achat en vue de la revente, ainsi 
que le stockage de substances 
psychotropes.
En outre, les membres de cette 
organisation sont accusés de 
blanchiment d'argent, mettant 
en lumière la complexité 
de leurs opérations et leur 
volonté de dissimuler les gains 
financiers issus de leurs activités 
criminelles.
Cette action exemplaire des 
forces de sécurité témoigne de 
leur détermination à lutter contre 
le fléau du trafic de drogue et à 

démanteler les réseaux criminels 
qui exploitent cette activité. La 
coopération entre les différentes 
unités spécialisées a permis de 

mettre fin aux agissements de 
cette organisation, contribuant 
ainsi à renforcer la sécurité et la 
stabilité dans la région d'Annaba.

Une vaste campagne de 
réparation des fuites 
d’eau a été menée 

par les équipes techniques de 
l’Algérienne des eaux (ADE), 
dans plusieurs quartiers et 
cités, a-t-on appris, auprès de 
cette entreprise. Dans le but 
d’imprimer une dynamique au 
programme d’urgence élaboré 
par les autorités locales via 
la direction des ressources en 
eau de la wilaya d’Annaba  et 

la direction de l’ADE, il a 
été décidé de mobiliser les 
moyens humains et matériels à 
même de permettre de venir à 
bout de toutes les fuites d’eau 
signalées. Selon notre source, 
les équipes de l’ADE ont  pu 
intervenir sur près de 2100 
points. L’Algérienne des eaux a 
appelé la population de la wilaya 
d’Annaba à signaler toutes les 
fuites d’eau  constatées en vue 
de contribuer à l’amélioration 
de l’opération de distribution de 
l’eau potable.

S.F

Sara.Y

S.F



Actuellement  et selon notre  source  
les travaux  d’aménagement de la 
route reliant les zones de Ras Al-

Hamra et Oued Boukrat   dans la région 
de Seraidi se poursuivent activement. Il 
s’agit d’un projet qui devrait être livré 
dans les délais fixés par les autorités 
locales. Un communiqué publié sur la 
page officielle de la Direction des Travaux 
Publics d’Annaba mentionne  que le 
projet d’achèvement de la route avec des 
installations techniques, reliant Ras Al 
Hamra et Oued Boukrat , sur une distance 
de 6 km,  est sur la bonne voie. Ce projet a 
déjà connu un retard important, et grâce à 
l’intervention des autorités locales, celui-
ci  a été relancé, et les travaux battent leur 

plein, pour terminer les travaux restants 
selon les délais impartis. Il est prévu qu’il 
soit livré après un courte période, après 
avoir connu une stagnation de 5 années  
surtout qu’Annaba  est en train de devenir 
une destination privilégiée des touristes et 
des vacanciers.
Signalons que le wali a inspecté plusieurs 
fois  le projet, dans le cadre d’un suivi 
continu et d’un contrôle de l’avancement 
des travaux, instruisant les entreprises 
contractantes afin de mener à bien ce 
projet d’importance touristique dans les 
délais impartis. La raison du retard est due 
à la spécificité du relief de la région qui 
se caractérise par des endroits rocailleux 
malgré l’engagement d’un matériel 
approprié.

Sur recommandation du wali 
d’Annaba, Abdelkader Djellaoui, 
une campagne de nettoyage des 

cimetières a été menée par les agents 
communaux. Cette campagne a nécessité 
la mobilisation  de plusieurs agents de 
l’APC ainsi que des accessoires adéquats 
pour assurer le succès de l’opération. 
Des ouvriers et des ingénieurs spécialisés 
dans l’entretien ont été mobilisés, en 
collaboration avec des citoyens bénévoles 
et comités de quart. L’objectif principal 
de cette initiative était de rendre les 
cimetières plus accessibles et respectueux, 
en éliminant les mauvaises herbes, les 

broussailles et les déchets. Cette opération 
a concerné  les cimetières de Bouhdid, 
Bouguentas, Sidi Harb, Zaghouane, ainsi 
que ceux de Sidi Hamed à El Eulma, 
Boussehaba à Berrahal, Sidi Lakhdar à 
Oued El Aneb, également ceux d’El Aalmi 
de la commune d’El Hadjar , Bouzaaroura 
et Ahmed Al Aajmi à El Bouni , Bouzizi à 
Seraidi , Talha à Treaat.
Cette action vise à créer des conditions 
propices à l’accès aux visiteurs venus 
se recueillir, soulignant l’importance de 
préserver la sacralité de ces lieux. Espérons 
que ces efforts contribueront à honorer 
la mémoire des défunts et à maintenir la 
dignité de ces lieux de repos éternel.
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annaBa / aMénageMent uRBain 

Réhabilitation des chaussées 
et des trottoirs à la cité 500+20 

logements à El Kalitoussa

annaBa / tRaFiC De DRogue DuRe 

Près d’un demi-kg de cocaïne 
saisi à la cité Auzas

annaBa / Réseau RoutieR

Route reliant Ras El Hamra
 à Oued Boukrat 

Les travaux en bonne voie

annaBa / entRetien et 
assainisseMent

Poursuite des campagnes
 de nettoyage des cimetières

Dans le cadre de l’aménagement 
urbain, d’importants travaux de 
réhabilitation des chaussées et 

trottoirs ont été engagés au niveau de la 
cité 500+20 logements relevant du secteur 
de Kalitoussa. Les travaux ont été réalisés 
sous la supervision du P/APC, marquant 
ainsi un engagement concret envers 
l’amélioration des infrastructures locales 
et du cadre de vie des résidents. Lors de 
sa sortie, le P/APC a émis des directives 
claires à l’entreprise responsable de la 
mise en œuvre du projet. L’accent a été 
mis sur l’accélération du rythme des 
travaux en accordant un respect des 
normes techniques préalablement définies 

dans le cahier des charges. Cette démarche 
vise à garantir non seulement un  taux 
d’avancement normal dans l’exécution des 
travaux  mais aussi à préserver la qualité 
des infrastructures, répondant ainsi aux 
besoins et aux attentes de la population 
locale.
Le quartier 500+20, situé dans le secteur de 
Kalitoussa, est au cœur de cette initiative, 
témoignant de l’engagement du Conseil 
communal à répondre au bien-être de ses 
résidents. Les chaussées et les trottoirs 
nouvellement réalisés contribueront 
non seulement à améliorer la fluidité 
de la circulation, mais aussi à créer un 
environnement urbain plus convivial et 
sécurisé.

Les efforts conjugués des différents 
corps de la sûreté de wilaya 
d’Annaba et le dispositif sécuritaire 

mis en place pour lutter contre le crime 
organisé et toutes sorte de criminalité 
au niveau des zones urbaines ont donné 
des résultats probants, au regard des 
statistiques communiquées. En effet, les 
inspecteurs de la Brigade des stupéfiants 
de la police judiciaire de la sûreté de 
wilaya d’Annaba, ont réussi, au courant de 
la semaine passée, à remonter une filière 
criminelle, spécialisée dans le trafic de 
drogue dure. Avisés par des habitants du 
quartier Auzas, sur la présence d’un sachet 

empli d’une poudre blanche ( 338 gr), bien 
dissimulé dans un compteur de gaz d’un 
immeuble, les limiers des stupéfiants, 
après avoir confirmé après analyses qu’il 
s’agissait bien de la cocaïne, n’ont pas mis 
beaucoup de temps, grâce à l’utilisation 
optimale des techniques modernes, pour 
identifier et procéder à l’arrestation de 
deux narcotrafiquants. 
Ces derniers, âgés de 24 et 43 ans, 
poursuivis pour, entre autres, trafic de 
drogue dure, association de malfaiteurs 
et blanchiment d’argent, ont été placés, 
mercredi dernier, sous mandat dépôt par 
le magistrat instructeur près le tribunal 
d’Annaba.

R.C
Sara.Y

S.F

Sara.Y



Dimanche 10 Décembre 2023

08 Régions SEYBOUSE Times

Le président de l’APC 
d’El Bouni, Naili 
Mohamed, a entamé, 

vendredi passé, le 8 décembre 
2023,  une sortie sur le terrain, 
accompagné de son équipe, 
afin d’évaluer les conditions 
de prise en charge des élèves 
des établissements primaires la 
région surtout à l’approche de la 
saison hivernale. Cette initiative 
s’inscrit dans le cadre des 
directives données par le wali, 
Djellaoui Abdelkader, visant à 
garantir de bonnes conditions 

d’apprentissage aux élèves.
L’école visée par cette 
inspection a concerné l’école 
primaire ‘’Abdelaziz Al-
Arabi’’ à Oued Ennil. L’objectif 
principal de cette visite était 
de vérifier la disponibilité des 
systèmes de chauffage dans 
les établissements scolaires, 
ainsi que de surveiller de près 
les opérations de maintenance. 
En cette période de saison 
hivernale, l’attention portée aux 
installations de chauffage revêt 
une importance particulière. 
La qualité de l’environnement 

scolaire a un impact direct sur 
le bien-être des élèves, influant 
sur leur concentration et leurs 
performances académiques. 
Ainsi, la démarche proactive 
entreprise par le P/APC reflète 
un engagement manifeste 
envers le confort et la sécurité 
des apprenants.
Au cours de sa visite, le P/
APC a examiné soigneusement 
les équipements de chauffage, 
s’assurant de leur bon 
fonctionnement et identifiant 
toute nécessité de réparation ou 
d’amélioration. 

Il est à noter que cette initiative 
s’inscrit dans le cadre d’une 
collaboration étroite avec 
l’administration éducative 
locale et les autorités locales. 
La visite d’inspection des écoles 
primaires démontre un intérêt 
concret envers l’éducation 
nationale et le bien-être des 
élèves, particulièrement en cette 
période cruciale hivernale. En 
anticipant les besoins liés aux 
conditions météorologiques, 
cette démarche contribue 
à créer un environnement 
éducatif favorable, où chaque 

élève peut s’épanouir et 
réussir académiquement. La 
mis en service des systèmes 
de chauffage est devenue une 
priorité pour les autorités 
locales, notamment les P/APC.

annaBa / etaBlisseMents éDuCatiFs :   

Visite d’inspection : Assurer le confort des élèves 
pendant la saison hivernale

Sara.Y

La réalisation d’une 
nouvelle école de 
formation paramédicale 

sera lancée bientôt au niveau de 
la commune d’El Bouni, a-t-on 
appris selon notre source proche. 
D’une capacité de 1.000 places, 
cette infrastructure va permettre 
la formation  de plusieurs 
jeunes dans le secteur de la 

santé. Par ailleurs, notre source 
indique que le centre médico-
chirurgical d’urgence situé dans 
la commune d’El Bouni, avec 
toutes ses installations, devrait 
entrer en service à la fin de 
l’année en cours. La salle de 
chirurgie et de réanimation, qui 
a une capacité d’accueil allant 
jusqu’à 40 lits, entrera également 
en service au cours de ce mois, 
en plus de l’entrée en service 

du service de néphrologie et 
d’hémodialyse après le transfert 
des équipements et installations 
de l’hôpital ‘’Ibn Sina’’. 
Lors de sa visite au centre 
médico-chirurgical d’urgence 
récemment,  le wali  a souligné 
la nécessité de préserver cette 
institution   sanitaire construite 
selon les normes internationales 
et importante pour Annaba. Au 
cours de son entretien avec le 

personnel médical de ce centre 
hospitalier, le responsable a 
confirmé qu’il serait envisagé 
d’exploiter les deux étages situés 
dans le centre   de transfusion 
sanguine  et de transformer 
l’un d’eux soit en annexe de 
l’Institut Pasteur, soit en centre 
de recherche scientifique  et  que 
toutes les installations médicales 
vacantes seront exploitées pour 
servir les patients.

D’autre part, le wali  a passé 
en revue les différentes lacunes 
constatées et présentées 
par le personnel médical, 
notamment le problème lié au 
manque d’eau, de chauffage et 
d’Internet. Après avoir écouté 
toutes les préoccupations, il 
a donné des instructions aux 
autorités concernées pour relier 
rapidement ce centre à toutes les 
nécessités précitées. 

annaBa / inFRastRuCtuRe sanitaiRe     

Projet de réalisation d’une nouvelle école de 
formation paramédicale en vue

S.F 

La section de recherches de 
la Gendarmerie nationale 
(GN) de Bir Mourad Raïs 

ont procédé, en coordination avec 
la brigade de la GN de Oued Smar 
(Alger), au démantèlement d’un 
dangereux réseau spécialisé dans 
le cambriolage d’usines, avec 
la récupération d’une somme 
d’argent et la saisie des moyens 
utilisés par les cambrioleurs, 
indique vendredi dernier, un 
communiqué des services de la 

GN.
L’affaire a été enclenchée suite 
à des informations parvenues 
au centre des opérations au 
Groupement, faisant état “d’un 
cambriolage commis par un 
groupe d’individus cagoulés et 
munis d’armes”, précise la même 
source.
L’intervention rapide des 
éléments de la GN a permis 
“l’arrestation en flagrant délit de 
3 individus portant des cagoules 

et des gants et munis de moyens 
utilisés pour forcer les portes et 
commettre le cambriolage, outre 
la saisie d’une somme d’argent de 
11 millions de centimes, 4 pneus, 
4 batteries et d’autres objets 
utilisés dans le vol”, souligne le 
communiqué.
Après une enquête approfondie et 
l’exploitation des enregistrements 
(caméras et vidéos) récupérés 
auprès des victimes, les éléments 
de la GN ont procédé, sous la 

supervision du Procureur de la 
République, territorialement 
compétent, à l’arrestation de tous 
les membres du réseau, au nombre 
de 6, avec la saisie de deux (02) 
véhicules et d’un motocycle 
utilisés dans les opérations de vol.
Ils ont également réussi à 
résoudre plusieurs autres affaires 
similaires enregistrées récemment 
impliquant les membres de cette 
bande au niveau du territoire 
de compétence du Groupement 

territorial de la GN.
Après achèvement des procédures 
légales, les mis en cause seront 
déférés devant les juridictions 
compétentes pour association 
de malfaiteurs en vue de la 
préparation d’un crime de vol 
avec circonstances aggravantes 
d’utilisation d’armes et d’un 
véhicule, de violence, de menace, 
d’escalade et d’effraction, conclut 
le communiqué.

algeR :   

Démantèlement d’un réseau criminel spécialisé 
dans le cambriolage d’usines

La cinquième édition du 
bivouac national s’est 
ouverte jeudi passé, à 

Constantine avec la participation 
de près de 1.500 adeptes des 
randonnées et camping en 
montagne venus de 43 wilayas du 
pays.  
Le wali, Abdelkhalek Sayouda a 
donné au stade chahid Hamlaoui 
le coup de départ de la caravane 
constituée de 22 cars de plusieurs 
wilayas en direction de la forêt 
Dhraa Naga dans la région d’El 

Meridj dans la commune d’El 
Khroub.
Il s’est enquis des conditions mises 
en place pour le déroulement de 
la manifestation et a insisté sur 
l’accompagnement de toutes les 
activités programmées.
Arrivés sur le site du bivouac, 
les participants, associations et 
organismes concernés ont entamé 
une opération de mise en terre de 
2.400 plants d’arbre étalée sur les 
trois jours de la manifestation.
Selon le directeur local de la 

jeunesse et des sports, Ahcen 
Laadjadj, ce bivouac s’inscrit 
dans le cadre de la célébration des 
manifestations du 11 décembre 
1960 et la journée internationale 
de la montagne (11 décembre) 
et vise à relancer l’écotourisme 
dans la wilaya qui suscite de plus 
en plus l’engouement des jeunes 
d’où les facilités accordées par 
les autorités locales aux jeunes.
Amar Beka, président de 
l’association Fennec de Numidie 
initiatrice de la manifestation, 

le programme du bivouac de 
trois jours inclue une randonnée 
pédestre sur les traces des héros 
de la révolution vers les sommets 
des montagnes de la forêt de 
Dhraa Naga, une vaste opération 
de reboisement et un bivouac 
sur plusieurs sites de cette même 
forêt.
Des formations en secourisme 
et des initiations au camping en 
plein nature figurent également au 
programme en plus de plusieurs 
activités de divertissements 

et d’échanges entre jeunes 
participants pour la sensibilisation 
à la protection de la nature, au 
bénévolat et la découverte, selon 
la même source.
Cette cinquième édition du 
bivouac national à Constantine 
est organisée sous l’égide du 
ministère de la Jeunesse et 
des Sports sous le slogan « le 
tourisme vert pour la préservation 
de l’environnement », a-t-on noté.

5ème bivouac national à Constantine: près de 1.500 
participants de 43 wilayas



Six Palestiniens tués par les forces israéliennes 
en Cisjordanie

Liban 
Trois soldats blessés par des tirs d’obus israéliens

Les forces israéliennes 
ont tué vendredi par 
balles six Palestiniens, 

dont deux présentés par Israël 
comme des combattants, dans 
un camp de réfugiés du nord 
de la Cisjordanie occupée, 
a rapporté le ministère 
de la Santé de l’Autorité 
palestinienne.
Les six hommes, dont deux 
étaient âgés de 14 et 18 ans, 
ont été tués par “des balles de 
l’occupation (Israël, NDLR) 
dans le camp de réfugiés d’al-
Fara”, dans la région de Tubas.
Enveloppées dans des 
drapeaux palestiniens, des 
dépouilles ont été transportées 
à travers le camp à l’occasion 

des funérailles, auxquelles ont 
participé des hommes armés 
et encagoulés, a constaté un 
journaliste de l’AFP.
Sollicitée par l’AFP, l’armée 
a indiqué avoir mené une 
opération et arrêté deux 

“terroristes majeurs”, déjà 
emprisonnés par le passé.
“Durant des échanges de 
tirs, un certain nombre de 
terroristes (...) qui étaient 
armés et impliqués dans des 
activités terroristes contre 

l’armée ont été tués”, a-t-elle 
ajouté dans un communiqué.
“Des affrontements ont éclaté 
avec les forces (israéliennes) 
qui ont pris d’assaut le camp, 
sur fond de tirs intenses et du 
retentissement d’explosions”, 
a rapporté l’agence de presse 
palestinienne officielle Wafa.
Le Croissant-rouge palestinien 
a indiqué dans un communiqué 
avoir traité six blessés par 
balle, dont un dans un état 
grave.
Spirale de violence
Mercredi, quatre Palestiniens 
dont deux adolescents avaient 
été tués lors de plusieurs 
opérations israéliennes à 
travers la Cisjordanie, occupée 

par Israël depuis 1967.
Ce territoire palestinien, 
séparé de la bande de Gaza par 
le territoire israélien, est en 
proie à une intensification des 
violences depuis le début de la 
guerre entre Israël et le Hamas 
palestinien le 7 octobre.
Les Palestiniens blessés par 
balle en Cisjordanie sont 
désormais plus souvent 
touchés au torse et à la tête, 
provoquant plus de morts, a 
indiqué jeudi l’ONG Médecins 
sans frontières (MSF).
Le mois dernier, 14 Palestiniens 
avaient été tués lors d’une 
incursion israélienne à Jénine 
(nord), plus lourd bilan depuis 
2005 d’après l’ONU.

Trois soldats libanais 
ont été légèrement 
blessés vendredi par 

des tirs israéliens dans le sud 
du Liban, ont indiqué des 
sources médicales à l’AFP, 
tandis que l’armée libanaise 
a fait état d’une seconde 
attaque israélienne contre un 
centre hospitalier militaire, 
qui n’a pas fait de victime.
“Des tirs d’artillerie israéliens 
ont visé les abords d’un poste 
de l’armée libanaise à Ras el-
Naqoura, blessant légèrement 
trois soldats”, ont déclaré des 
sources médicales à l’AFP.
Un photographe de l’AFP a 
rapporté avoir vu les soldats 
allongés sur des civières, 

souffrant manifestement de 
suffocation mais ne présentant 
pas de blessures ouvertes.
Mardi, deux personnes, dont 
un soldat libanais, ont été tuées 
dans des bombardements 
israéliens transfrontaliers. Il 
s’agissait du premier soldat 
de l’armée libanaise tué 
depuis le début des échanges 
de tirs quasi quotidiens à la 
frontière entre Israël et le 
puissant mouvement armé 
Hezbollah.
L’armée israélienne, qui 
disait viser une position du 
Hezbollah, avait reconnu les 
faits et exprimé “ses regrets”, 
affirmant que les forces 
armées libanaises n’étaient 

pas la cible de la frappe.
Vendredi, l’armée libanaise, 
déployée dans la zone 
frontalière, a déclaré dans un 
communiqué que “le centre 
hospitalier militaire de la 
localité de Ain Ebel” (sud) 
avait été “bombardé” vendredi 
“par l’ennemi israélien”, 
faisant “des dégâts matériels 
mais pas de victime”.
Les violences transfrontalières 
ont éclaté au lendemain du 
début de la guerre entre Israël 
et le Hamas, déclenchée par 
une attaque sans précédent 
du mouvement islamiste 
palestinien sur le sol israélien 
le 7 octobre.
Le Hezbollah, qui dit agir en 

solidarité avec le Hamas, son 
allié, a revendiqué vendredi 
une série d’attaques contre 
les troupes et les positions 
israéliennes dans la zone 

frontalière.
De son côté, Israël bombarde 
des zones frontalières, 
affirmant viser des 
infrastructures du Hezbollah.

Les ministres des Affaires 
étrangères des pays 
arabes et islamiques 

ont exprimé leur objection au 
veto américain, qui bloque 
les appels internationaux au 
Conseil de sécurité de l’ONU, 
pour exiger un cessez-le-feu à 
Gaza, a rapporté la Saudi press 
agency (SPA).
Lors d’une réunion avec le 
secrétaire d’État américain 
Anthony Blinken, le Comité 
ministériel arabo-islamique a 
réitéré ses appels aux États-
Unis pour qu’ils assument leurs 
responsabilités et prennent 

les mesures nécessaires pour 
pousser Israël vers un cessez-
le-feu immédiat.

Les ministres des Affaires 
étrangères ont également 
renouvelé leur rejet commun 

de l’agression israélienne 
contre les Palestiniens à Gaza, 
réitérant la nécessité de mettre 
fin aux hostilités, de protéger 
les civils et de lever le siège 
qui empêche l’accès de l’aide 
humanitaire à l’enclave 
frappée par la guerre.
Ils ont exprimé leur rejet des 
tentatives visant à déplacer 
les Palestiniens de Gaza, 
mettant l’accent sur «la 
création d’un véritable climat 
politique conduisant à une 
solution à deux États», selon 
le communiqué de la SPA.
Plusieurs ministres ont 

participé à cette réunion, dont 
le Premier ministre et ministre 
des Affaires étrangères du 
Qatar, Cheikh Mohammed 
ben Abdulrahman Al Thani, 
le vice-Premier ministre 
et ministre jordanien des 
Affaires étrangères et des 
expatriés, Ayman Al-Safadi, le 
ministre égyptien des Affaires 
étrangères, Sameh Shoukry, 
le ministre palestinien des 
Affaires étrangères et des 
expatriés, Riyad Al-Maliki, et 
le ministre turc des Affaires 
étrangères Hakan Fidan.
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Le Comité ministériel arabo-islamique fait objection au veto 
américain lors de sa réunion avec Anthony Blinken



YéMen:

Les Houthis promettent de continuer à bloquer la mer Rouge pour 
les navires israéliens

glisseMents De teRRain en t anZanie: 

Le bilan passe à 76 morts

Poutine annonce se présenter à la présidentielle
 russe de mars 2024

Les Houthis ont de nouveau 
menacé de lancer des 
missiles et des attaques de 

drones contre les navires israéliens 

traversant la mer Rouge, ainsi que 
contre Israël lui-même, alors que 
la pression internationale sur la 
milice yéménite s’accroît.

Le ministre de la Défense des 
Houthis, Mohammed Nasser al-
Atefi, a déclaré mercredi que 
la milice continuerait à bloquer 
la mer Rouge pour les navires 
appartenant ou exploités par 
Israël et qu’elle tirerait des 
missiles balistiques et des drones 
sur Israël, défiant ainsi les appels 
internationaux demandant à la 
milice de cesser de menacer 
la navigation maritime en mer 
Rouge.
«Pour soutenir notre peuple à 
Gaza, la marine, les missiles et 
les drones sont prêts à mener 
les attaques individuelles et 
collectives les plus dures sur des 
cibles fixes ou mobiles en Israël», 
a averti Al-Atefi en s’adressant à 

un groupe d’officiers militaires et 
sécuritaires, ainsi qu’aux médias, 
à bord du navire cargo Galaxy 
Leader qui a été saisi.
Les avertissements d’Al-Atefi 
sont intervenus alors que l’armée 
de la milice a déclaré avoir tiré 
un certain nombre de missiles 
balistiques visant des sites 
militaires à Eilat, au sud d’Israël.
Depuis le début du mois, les 
Houthis ont tiré des drones 
et des missiles balistiques en 
direction d’Israël et de navires 
commerciaux en mer Rouge, 
en réponse à l’assaut israélien à 
Gaza.
Plusieurs drones et missiles ont 
été interceptés au-dessus de la 
mer Rouge par des navires de la 

marine américaine.
Les Houthis se sont emparés du 
cargo Galaxy Leader, appartenant 
à Israël, en mer Rouge le 19 
novembre et l’ont détourné vers le 
rivage d’Al-Hodeïda, au Yémen.
La milice a transformé le navire 
saisi en attraction touristique, 
permettant aux visiteurs de monter 
à bord pour 500 riyals yéménites 
(1 riyal yéménite = 0,0037 euro) 
(près d’un dollar dans les villes 
houthies).
Des personnes ont été vues errant 
autour du navire, dansant en 
groupe et mâchant les feuilles de 
qat, selon des influenceurs des 
réseaux sociaux.

Au moins 76 personnes 
ont été tuées dans 
des glissements de 

terrain causés par des pluies 
diluviennes dans le nord de la 
Tanzanie la semaine dernière, 
a déclaré jeudi la présidente 
Samia Suluhu Hassan, qui s’est 
rendue sur les lieux.
“Cette catastrophe a coûté la vie 
à 76 personnes dans la région 
de Katesh”, à environ 300 
kilomètres au nord de la capitale 
Dodoma, a déploré la cheffe de 
l’Etat après avoir rencontré des 
survivants.
Ces pluies diluviennes dans la 
nuit de samedi à dimanche “sont 
également un signal d’alarme 
pour que le gouvernement 

prenne les mesures nécessaires 
pour détecter les signes et alerter 
les gens à l’avance afin d’éviter 
des conséquences graves comme 
celles-ci”, a poursuivi Samia 
Suluhu Hassan, précisant que 
cette “catastrophe a également 
détruit des infrastructures et 
l’activité économique”.
“Nous avons maintenant pour 
tâche de rétablir la situation ici”, 
a-t-elle également déclaré, après 
avoir écourté son déplacement 
à la COP28 à Dubaï pour se 
rendre sur les lieux.
Un précédent bilan donné mardi 
par les autorités faisait état de 65 
morts.
Des images diffusées à la suite 
des intempéries par les chaînes 

de télévision locales montraient 
des rues jonchées de débris de 
maisons.
Ces glissements de terrain 
ont déplacé quelque 5.600 
personnes, avait indiqué mardi le 

porte-parole du gouvernement, 
Mobhare Matinyi.
L’Afrique de l’Est est touchée 
depuis des semaines par des 
pluies torrentielles et des 
inondations liées au phénomène 

climatique El Niño, qui ont 
déplacé plus d’un million de 
personnes en Somalie et fait plus 
de 300 morts dans la région.
El Niño, généralement associé 
à une augmentation des 
températures, à des sécheresses 
dans certaines parties du monde 
et à des fortes pluies dans 
d’autres, devrait se prolonger 
jusqu’en avril.
Ce phénomène météorologique 
a déjà fait des ravages dans l’est 
de l’Afrique. D’octobre 1997 à 
janvier 1998, de gigantesques 
inondations nourries par les 
pluies torrentielles qu’il avait 
causées avaient fait plus de 
6.000 morts dans cinq pays de 
la région.

Pas “d’autre choix” : Vladimir 
Poutine a annoncé être 
candidat pour un cinquième 

mandat à la présidentielle du 17 
mars en Russie, sa réélection faisant 
peu de doute après près d’un quart 
de siècle au pouvoir et la répression 
de l’opposition.
Le chef de l’Etat russe, qu’une 
révision constitutionnelle de 2020 
autorise à être candidat encore en 
2024 et 2030, peut théoriquement 
se maintenir au Kremlin jusqu’en 
2036, l’année de ses 84 ans.Selon 
Arabenews.
“A une autre époque, j’ai eu d’autres 
pensées concernant cette question. 
Mais je comprends qu’aujourd’hui 
il n’y a pas d’autre choix possible. 
Je vais donc me présenter au poste 
de président de la Russie”, a déclaré 
l’intéressé, âgé de 71 ans.

M. Poutine s’exprimait au Kremlin 
à l’occasion d’un échange avec 
des combattants en uniforme, la 
mère d’un soldat tué en Ukraine, 
une médecin et un ouvrier d’une 
mine à qui il venait de remettre des 
décorations, pendant une cérémonie 
télévisée.
Fait inhabituel, l’annonce avait été 
faite aux médias russes quelques 
minutes plus tôt par un participant 
à cette réunion, Artiom Joga, un 
combattant et membre du Parlement 
local russe à Donetsk, une ville 
occupée de l’est de l’Ukraine.
“La candidature est chargée de 
symboles : des héros, des “pères du 
Donbass” (un territoire ukrainien 
revendiqué par Moscou, NDLR) 
veulent voir Poutine à nouveau 
président.... Poutine a choisi la 
guerre, la guerre choisit Poutine”, a 

commenté sur Telegram l’analyste 
Tatiana Stanovaïa.
“Il ne s’agit pas tant de prospérer 
que de survivre”, a-t-elle ajouté, 
estimant que cette annonce, se 
voulant informelle, visait à donner 
l’image d’un “Poutine modeste, 
occupé par (le règlement) de vraies 
questions”.
Posture favorable 
Le président de la chambre 
basse du Parlement, Viatcheslav 
Volodine, a réagi sur Telegram en 
insistant sur les “qualités uniques” 
de Vladimir Poutine, tandis que 
pour son homologue à la chambre 
haute, Valentina Matvienko, le 
chef de l’Etat “ne fuira jamais ses 
responsabilités”.
Aucun détracteur du Kremlin ne 
devrait être en mesure de se présenter 
au scrutin, les autorités écrasant 

depuis des années l’opposition. 
Cette répression s’est accélérée avec 
l’offensive en Ukraine.
L’élection se déroulera du 15 au 
17 mars, peu après le deuxième 
anniversaire du déclenchement de 

l’attaque contre l’Ukraine, toujours 
en cours, et à la veille du dixième 
anniversaire de l’annexion par 
la Russie, en 2014, d’un premier 
territoire ukrainien, la péninsule de 
Crimée.
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Wolverhampton :
Mauvaise nouvelle pour Aït-Nouri

La VAR en Algérie, c’est encore reporté

Donné absent pour 4 
semaines après sa 
blessure à la cheville 

avec Wolverhampton contre 
Fulham le 27 novembre dernier, 
Rayan Aït-Nouri était annoncé 
potentiellement de retour 
pour le match de ce samedi en 
réception de Nottingham Forest. 
Malheureusement, le défenseur 
Dz n’était pas sur la feuille de 
match.
C’est son entraîneur Gary 
O’Neil qui a laissé envisager 
le comeback précoce d’Aït-
Nouri. En effet, il le donnait 
opérationnel pour la réception de 
Forest. Le coach estimait qu’il se 
rétablissait plus vite que prévue 
de son entorse à la cheville 
gauche. Sauf que l’Algérien 
n’était pas dans la liste pour 
le match de la 16e journée de 

Premier League.
Retour fort probable contre 

West Ham United
Cependant, cette absence n’est 
pas inquiétante en-soi. Le staff 
des Wolves n’a voulu prendre 
aucun risques avec le Fennec. 
Cette prudence est en faveur 
de notre équipe nationale qui 
devrait bénéficier des services 
d’Aït-Nouri pour la CAN-2023 
(13 janvier – 11 février).
On pourrait espérer le revoir 
jouer le 17 décembre prochain 
pour le déplacement chez West 
Ham United de Saïd Benrahma. 
Avec le matchs du Boxing Day, 
l’ancien sociétaire de l’Angers 
SCO pourra reprendre du rythme 
avant de retrouver la sélection 
de Djamel Belmadi pour le stage 
préparatif pour le tournoi en 
Côte d’Ivoire.

Le projet d’utilisation de la 
VAR en Algérie ne verra 
vraisemblablement pas le 

jour de sitôt.
Alors que le président de la 
FAF ? Walid Sadi, promettait 
au lendemain de son élection, 
dans une interview accordée à 
la Radio nationale, de tout faire 
pour lancer la technologie cette 
saison, allant même jusqu’à 
donner les quarts de finale de la 
Coupe d’Algérie comme date de 
lancement, la concrétisation du 
déploiement de la technologie 
VAR sur les terrains algériens 
connaitra un retard. Lors de sa 
récente déclaration à l’agence de 
presse nationale, Sadi a souligné 
l’importance de mettre en place 
la technologie affirmant que 
c’est une priorité. Cependant, il a 
noté que le principal défi réside 
dans le laps de temps requis pour 

son implémentation, estimée 
entre 7 et 8 mois, en plus de son 
coût considérable. Il a ajouté 
: «Nous avons pris la décision 
d’avancer résolument pour faire 
aboutir ce projet sur le terrain, 
l’introduction de la VAR dans 
notre championnat constitue 
l’un de nos projets majeurs, on 
travaille dessus. Seulement, le 
processus pour l’intégration de 
cette technologie dans notre pays 
nécessite 7 à 8 mois, en plus de son 
coût élevé, mais on est décidés à 
franchir le pas», a-t-il déclaré. Il 
y a donc plusieurs obstacles sur le 
terrain : technique, mais aussi liés 
au financement de l’opération. Il 
faut dire que Djahid Zefizef avait 
lui aussi promis de se mettre 
à l’heure de cette technologie, 
avant de buter sur les mêmes 
obstacles, il croyait que le recours 
aux boites européennes pour la 

mise en marche de la technologie 
durant la CHAN allait l’aider à 
lancer cela dans la compétition 
locale, avant de faire face à la 
réalité, un peu trop compliquée. 
Le passage de la boite en question 
s’est terminé sur une enquête qui 
a failli faire des dégâts énormes. 
C’est pour cette raison qu’il 
existe de nombreuses craintes 
jusqu’au jour d’aujourd’hui, 
puisque la fédération a peur de 
s’y mettre, et en attendant des 
solutions techniques, elle pense 
avoir une astuce pour financer 
le projet grâce à une somme 
conséquente dont dispose la FAF 
mais qui se trouve en dehors de 
ses caisses.

Droits télé
Comme on le sait, Sadi a trouvé 
une FAF presque en faillite, 
la situation financière n’était 
pas stable, certes il y a des 

placements ça et là, mais les 
caisses étaient vides. Le nouveau 
président est allé directement 
vers les débiteurs dans l’espoir de 
récupérer ses créances, parmi eux 
Mobilis, et surtout l’EPTV. Il faut 
dire que la LFP, qui agissait par 
délégation, attendait une somme 
d’environs 200 milliards de la 
part de  la Télévision algérienne, 
cette dernière bloquait une manne 
intéressante qui pouvait régler de 
nombreux soucis, mais tous les 
dirigeants qui se sont succédé à la 
tête de la FAF ont eu du mal à les 
récupérer . C’est pour cette raison 
que Sadi envisageait de le faire, 
en impliquant le projet de la VAR. 
D’après une source fédérale, le 
jeune président voulait miser 
une grosse somme de cet argent 
dans la mise en place de la 
technologie, il a décidé de jouer 
cette carte comme arme afin de 

récupérer son argent, s’en suivra 
un programme qu’établirait 
la CFA pour la mise en place 
des moyens techniques en 
collaboration avec la télé, en plus 
de la formation d’arbitres vidéos 
pour pouvoir lire les images 
et en faire des décisions, sans 
oublier la préparation des stades 
pour accueillir la technologie, 
à l’image de la préparation des 
cabines nécessaires et des lieux 
pouvant accueillir des cameras. 
Alors que la CFA n’a toujours pas 
de président, et que la gestion est 
assurée temporairement par Abid 
Charef, la VAR en aura encore 
pour 7-8 mois, ce qui correspond 
au début de l’exercice prochain 
2024-2025, le lancement de 
la vidéo dans l’arbitrage se 
ferait dès l’entame du prochain 
championnat.
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Bundesliga :
L’Eintracht Francfort humilie le Bayern Munich, 

enfin une victoire pour l’Union

liga :
Accroché sur la pelouse du Real Bétis, le Real Madrid 

reste en tête

Balayé 5-1 sur la pelouse 
de l’Eintracht Francfort, 
le Bayern Munich a vécu 

un après-midi terrible. Il laisse 
la tête du championnat au Bayer 
Leverkusen. De son côté, l’Union 
Berlin a enfin gagné un match.
Le Bayern Munich ne s’attendait 
sûrement pas à vivre un après-
midi cauchemar sur le terrain de 
l’Eintracht Francfort. Thomas 
Tuchel avait pourtant aligné une 
équipe presque type, où seul 
Choupo-Moting faisait son entrée 
dans le onze de départ mais sous 
une pluie battante, les Bavarois 
ont été balayés par une équipe 
impressionnante d’engagement, 
d’agressivité et de volonté. 
Marmoush (12e), Dina Ebimba 
(31e) et Larsson donnaient 
rapidement trois buts d’avance en 

se promenant dans une défense 
aux abonnés absents. Pourtant, le 
Bayern n’était pas encore mort.
Kimmich a relancé les siens 
avant la pause (44e) et les 
changements opérés à la pause 
(entrées de Laimer et Guerreiro à 
la place de Mazraoui et Davies) 

donnaient un autre élan. Encore 
fallait-il rapidement concrétiser 
les occasions, ce que Choupo-
Moting (47e) et Coman (48e) 
ne parvenaient pas à faire. Mal 
leur en a pris puisque dans la 
foulée, Dina Ebimbe y allait de 
son doublé (50e), comme mieux 

indiquer la route du succès à ses 
partenaires. Décidément dans un 
mauvais soir, Choupo-Moting 
manquait une dernière fois 
l’opportunité de ramener les siens 
dans le match (55e).

Pire défaite du Bayern 
en Bundesliga depuis 2019

Knauff en profitait pour 
enfoncer le clou (60e) et faire 
vivre au Rekordmeister sa pire 
humiliation en Bundesliga depuis 
2019. A Francfort déjà. Et pour ne 
rien arranger à cette débandade, 
le Bayern Munich a peut-être 
perdu Serge Gnabry pour quelque 
temps. Entré à la 66e minute, 
l’ailier s’est blessé sur son premier 
ballon après un contact et est sorti 
après seulement trois minutes 
passées sur la pelouse. Malgré 
une fin de match légèrement plus 

positive dans le jeu, le champion 
en titre s’incline très lourdement 
5-1 et laisse le Bayer prendre trois 
points d’avance en tête.
Dans les autres rencontres de 
l’après-midi, l’Union Berlin a 
enfin remporté un match. Le club 
de la capitale était sur une série de 
17 rencontres consécutives toutes 
compétitions confondues sans le 
moindre succès. Lanterne rouge 
au coup d’envoi, les Berlinois 
abandonnent cette place au profit 
de Mayence avec ce succès 3-1 
face à Gladbach, avec un but de 
l’ancien Monégasque Volland. 
De son côté, Heidenheim a battu 
Darmstadt 3-2 et se donne de l’air. 
Enfin, Fribourg gagne à Wolsburg 
1-0, tout comme le Werder Brême 
sur Augsbourg.

Accroché sur la pelouse 
du Betis, le Real Madrid 
reste en tête de la Liga 

(1-1). Mais les Merengues 
peuvent perdre la première place 
en cas de victoire de Gérone 
contre le FC Barcelone, ce 
dimanche.
Avant le «choc» entre ses deux 
poursuivants, Gérone et le FC 
Barcelone, le Real Madrid devait 
assurer la victoire sur la pelouse 
du Real Bétis pour prendre son 
avance en tête de la Liga. En 
grande forme et avec une seule 
défaite concédée cette saison, 

les Merengues devaient tout de 
même faire avec une avalanche 
de blessures qui n’en finit plus, à 
l’image des absences de Vinicius 
Jr, Carvajal, Camavinga, Arda 
Guler ou encore Tchouaméni. 
Un cas de figure similaire pour 
les Sévillans, qui devaient faire 
sans Fekir, Bellerin, Rodriguez, 
Bartra et Carvalho.
L’attaque Rodrygo-Bellingham-
Diaz aura pourtant fait du mal 
en début de match et pensait 
même ouvrir le score, mais 
le Brésilien était signalé en 
position de hors-jeu en début 

d’action (16e). Par la suite, le 
club andalou a posé quelques 
problèmes aux Madrilènes, qui, 
malgré une nette domination 
dans la possession, n’ont pu 
inquiéter les cages de Silva. 
Mais après un premier acte 
soporifique, les deux équipes 
ont laissé plus d’espaces et Isco, 
l’ex-Madrilène, a obligé Lunin à 
sortir un arrêt de grande classe 
(51e).
Isco était tout proche de punir 

son ancien club
Mais quelques minutes plus 
tard, après un joli mouvement de 

Diaz pour trouver Bellingham, 
l’Anglais pouvait contrôler de la 
poitrine avant d’ajuster Rui Silva 
et d’inscrire son douzième but 
de la saison en Liga pour ouvrir 
le score (1-0, 53e). Un match 
enfin libéré qui a obligé le Betis 
à prendre des risques. Trouvé en 
retrait par José, Ruibal, tout seul 
à l’entrée de la surface, pouvait 
lâcher une frappe puissante pour 
trouver la lucarne de Lunin et 
égaliser (1-1, 66e).
Tout était à refaire pour les 
hommes de Carlo Ancelotti. 
Malgré les entrées de Paz, 

Modric et Joselu, les Merengues 
n’arrivaient pas à s’avancer 
vers le but de Rui Silva en fin 
de match et offraient même 
des possibilités aux Andalous. 
Isco était même tout proche 
d’offrir la victoire à Séville, 
mais trouvait le poteau (90e). Et 
finalement, le Real Madrid a été 
accroché, mais reste en tête avec 
un point d’avance sur Gérone, 
qui ira dimanche soir chez le 
Barça. De son côté, le Real Bétis 
reste au 7e rang du Championnat 
d’Espagne.
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gueRRe en uKRaine :
Poutine candidat, bombardements, Jeux Olympiques…

Vladimir Poutine ladimir Poutine 
a annoncé sa a annoncé sa 
candidature à la candidature à la 

présidentielle russe de mars présidentielle russe de mars 
2024, des bombardements 2024, des bombardements 
russes en Ukraine ont fait russes en Ukraine ont fait 
deux morts et le Comité deux morts et le Comité 
international olympique a international olympique a 
autorisé des sportifs russes et autorisé des sportifs russes et 
biélorusses à participer sous biélorusses à participer sous 
bannière neutre aux Jeux bannière neutre aux Jeux 
olympiques de Paris.olympiques de Paris.
Vladimir Poutine, le président Vladimir Poutine, le président 
russe, a annoncé être candidat russe, a annoncé être candidat 
pour un cinquième mandat à pour un cinquième mandat à 
la présidentielle du 17 mars. la présidentielle du 17 mars. 
Des bombardements russes en Des bombardements russes en 
Ukraine ont fait deux morts Ukraine ont fait deux morts 
et le Comité international et le Comité international 
olympique a autorisé les olympique a autorisé les 
sportifs russes et bélarusses à sportifs russes et bélarusses à 
participer sous bannière neutre participer sous bannière neutre 
aux Jeux olympiques de Paris. aux Jeux olympiques de Paris. 
Voici les informations à retenir Voici les informations à retenir 
de la guerre ce vendredi 8 de la guerre ce vendredi 8 
décembre 2023.décembre 2023.

Vladimir Poutine se Vladimir Poutine se 
présente à la présidentielle présente à la présidentielle 

russe de mars 2024russe de mars 2024
C’était attendu. Vladimir C’était attendu. Vladimir 
Poutine, le président russe, Poutine, le président russe, 
a annoncé ce vendredi être a annoncé ce vendredi être 
candidat pour un cinquième candidat pour un cinquième 
mandat à la présidentielle du mandat à la présidentielle du 
17 mars, ont rapporté les trois 17 mars, ont rapporté les trois 
grandes agences de presse grandes agences de presse 
russe.russe.
Président de 2000 à 2008, Président de 2000 à 2008, 
puis de nouveau depuis puis de nouveau depuis 
2012, Vladimir Poutine avait 2012, Vladimir Poutine avait 
mené en 2020 une révision mené en 2020 une révision 
constitutionnelle l’autorisant constitutionnelle l’autorisant 
à être candidat encore en à être candidat encore en 
2024 et 2030. « À une autre 2024 et 2030. « À une autre 
époque, j’ai eu d’autres époque, j’ai eu d’autres 
pensées concernant cette pensées concernant cette 
question. Mais je comprends question. Mais je comprends 
qu’aujourd’hui il n’y a pas qu’aujourd’hui il n’y a pas 
d’autre choix possible. Je vais d’autre choix possible. Je vais 
donc me présenter au poste donc me présenter au poste 
de président de la Russie », a de président de la Russie », a 
déclaré l’ intéressé, âgé de 71 déclaré l’intéressé, âgé de 71 
ans.ans.
Il a annoncé sa candidature Il a annoncé sa candidature 
au Kremlin à l’occasion d’un au Kremlin à l’occasion d’un 
échange avec des combattants échange avec des combattants 
en uniforme, la mère d’un en uniforme, la mère d’un 
soldat tué en Ukraine, une soldat tué en Ukraine, une 
médecin et un ouvrier d’une médecin et un ouvrier d’une 
mine à qui il venait de remettre mine à qui il venait de remettre 
des décorations,pendant une des décorations,pendant une 
cérémonie télévisée, précise cérémonie télévisée, précise 
l’Agence France-Presse.l’Agence France-Presse.
Sa réélection fait peu de Sa réélection fait peu de 
doutes après près d’un quart doutes après près d’un quart 
de siècle au pouvoir. Aucun de siècle au pouvoir. Aucun 
détracteur du Kremlin ne détracteur du Kremlin ne 
devrait être en mesure de devrait être en mesure de 
se présenter au scrutin, les se présenter au scrutin, les 
autorités écrasant depuis des autorités écrasant depuis des 
années l’opposition. Cette années l’opposition. Cette 
répression s’est accélérée avec répression s’est accélérée avec 

l’offensive en Ukraine.l’offensive en Ukraine.
L’élection se déroulera du L’élection se déroulera du 
15 au 17 mars, peu après le 15 au 17 mars, peu après le 
deuxième anniversaire du deuxième anniversaire du 
déclenchement de l’attaque déclenchement de l’attaque 
contre l’Ukraine, toujours en contre l’Ukraine, toujours en 
cours, et à la veille du dixième cours, et à la veille du dixième 
anniversaire de l’annexion anniversaire de l’annexion 
par la Russie, en 2014, d’un par la Russie, en 2014, d’un 
premier territoire ukrainien : premier territoire ukrainien : 
la péninsule de Crimée.la péninsule de Crimée.
L’élection aura d’ailleurs lieu L’élection aura d’ailleurs lieu 
dans les régions ukrainiennes dans les régions ukrainiennes 
occupées par la Russie, où la occupées par la Russie, où la 
loi martiale est actuellement loi martiale est actuellement 
en vigueur.en vigueur.

Deux morts dans des Deux morts dans des 
bombardements en Ukrainebombardements en Ukraine
L’armée de l’air ukrainienne a L’armée de l’air ukrainienne a 
annoncé vendredi avoir abattu annoncé vendredi avoir abattu 
14 missiles de croisière sur 14 missiles de croisière sur 
un total de 19 lancés par la un total de 19 lancés par la 
Russie. Cette nouvelle attaque Russie. Cette nouvelle attaque 
nocturne qui a fait au moins nocturne qui a fait au moins 
deux morts.deux morts.
Les projectiles visaient des Les projectiles visaient des 
infrastructures civiles et ont été infrastructures civiles et ont été 
abattus au-dessus des régions abattus au-dessus des régions 
de Kiev et Dnipropetrovsk, de Kiev et Dnipropetrovsk, 
dans le centre du pays.dans le centre du pays.
Plusieurs missiles ont Plusieurs missiles ont 
cependant échappé à la défense cependant échappé à la défense 
anti-aérienne, touchant des anti-aérienne, touchant des 
infrastructures dans la région infrastructures dans la région 
de Dnipropetrovsk et faisant de Dnipropetrovsk et faisant 
un mort ainsi que quatre un mort ainsi que quatre 
blessés dont deux graves, a blessés dont deux graves, a 
indiqué le gouverneur régional indiqué le gouverneur régional 
sur Telegram.sur Telegram.
Une autre personne a été tuée Une autre personne a été tuée 
dans la région de Kharkiv dans la région de Kharkiv 
et trois autres blessés, selon et trois autres blessés, selon 
le Premier ministre Denys le Premier ministre Denys 
Chmygal. Cela faisait 79 Chmygal. Cela faisait 79 
jours que la Russie n’avait jours que la Russie n’avait 
plus lancé de missiles de plus lancé de missiles de 
croisières contre la capitale croisières contre la capitale 
ukrainienne, a indiqué le chef ukrainienne, a indiqué le chef 
de l’administration militaire de l’administration militaire 
de Kiev Serguiï Popko.de Kiev Serguiï Popko.
La Russie mène presque toutes La Russie mène presque toutes 
les nuits des frappes nocturnes, les nuits des frappes nocturnes, 
à l’aide de missiles et de à l’aide de missiles et de 
drones. Selon Kiev, Moscou, drones. Selon Kiev, Moscou, 
essaye, comme l’hiver dernier, essaye, comme l’hiver dernier, 
de plonger la population dans de plonger la population dans 
le noir et le froid en visant les le noir et le froid en visant les 
infrastructures énergétiques infrastructures énergétiques 
du pays.du pays.
L’Azerbaïdjan est pressenti L’Azerbaïdjan est pressenti 

pour accueillir la Cop29pour accueillir la Cop29
Alors que la Cop28 se Alors que la Cop28 se 
tient actuellement à Dubaï, tient actuellement à Dubaï, 
l’Azerbaïdjan est pressenti l’Azerbaïdjan est pressenti 
pour accueillir le sommet des pour accueillir le sommet des 
Nations unies sur le climat Nations unies sur le climat 
de 2024, après avoir conclu de 2024, après avoir conclu 
un accord au sujet de sa un accord au sujet de sa 
candidature avec l’Arménie, candidature avec l’Arménie, 
avec qui le pays est en conflit.avec qui le pays est en conflit.
Des sources diplomatiques Des sources diplomatiques 
ont déclaré à Reuters que la ont déclaré à Reuters que la 

candidature azerbaïdjanaise candidature azerbaïdjanaise 
semblait en mesure de semblait en mesure de 
remporter le soutien d’autres remporter le soutien d’autres 
nations, lors de l’actuel nations, lors de l’actuel 
sommet sur le climat.sommet sur le climat.
La désignation du prochain La désignation du prochain 
pays hôte se trouve dans pays hôte se trouve dans 
une impasse géopolitique. une impasse géopolitique. 
La Russie a en effet déclaré La Russie a en effet déclaré 
qu’elle opposerait son veto à qu’elle opposerait son veto à 
toute candidature d’un pays toute candidature d’un pays 
de l’UE à l’organisation du de l’UE à l’organisation du 
sommet, dans un contexte sommet, dans un contexte 
marqué par les sanctions prises marqué par les sanctions prises 
par Bruxelles à l’encontre de par Bruxelles à l’encontre de 
Moscou pour son invasion de Moscou pour son invasion de 
l’Ukraine.l’Ukraine.
L’Azerbaïdjan a confirmé jeudi L’Azerbaïdjan a confirmé jeudi 
en fin de journée avoir conclu en fin de journée avoir conclu 
un accord avec l’Arménie qui un accord avec l’Arménie qui 
permet à Bakou de se porter permet à Bakou de se porter 
candidate à l’organisation de candidate à l’organisation de 
la Cop29 sans la menace d’un la Cop29 sans la menace d’un 
veto arménien. Ce choix doit veto arménien. Ce choix doit 
être soutenu par tous les pays être soutenu par tous les pays 
du groupe régional de l’Europe du groupe régional de l’Europe 
de l’Est (EEG) de l’Onu.de l’Est (EEG) de l’Onu.
« Nous avons reçu un soutien « Nous avons reçu un soutien 
particulier de la plupart des particulier de la plupart des 
pays (du groupe de l’Europe de pays (du groupe de l’Europe de 
l’Est). La Russie a également l’Est). La Russie a également 
soutenu notre candidature », soutenu notre candidature », 
a déclaré vendredi Aykhan a déclaré vendredi Aykhan 
Hajizada, porte-parole du Hajizada, porte-parole du 
ministère azerbaïdjanais ministère azerbaïdjanais 
des Affaires étrangères. Les des Affaires étrangères. Les 
diplomates s’efforcent de diplomates s’efforcent de 
trouver un accord avant la fin trouver un accord avant la fin 
de la COP28, prévue le 12 de la COP28, prévue le 12 
décembre.décembre.
Le choix éventuel de Le choix éventuel de 
l’Azerbaïdjan, pays producteur l’Azerbaïdjan, pays producteur 
de pétrole et de gaz et membre de pétrole et de gaz et membre 
de l’Opep+, intervient alors de l’Opep+, intervient alors 
que certains délégués à la que certains délégués à la 
Cop28 à Dubaï ont exprimé Cop28 à Dubaï ont exprimé 
leur inquiétude quant à la tenue leur inquiétude quant à la tenue 

des négociations mondiales des négociations mondiales 
sur le climat dans un pays sur le climat dans un pays 
producteur de pétrole pour la producteur de pétrole pour la 
deuxième année consécutive, deuxième année consécutive, 
après les Émirats arabes unis après les Émirats arabes unis 
en 2023.en 2023.
Le CIO admet les Russes et Le CIO admet les Russes et 
Biélorusses sous bannière Biélorusses sous bannière 

neutre pour les Jeux neutre pour les Jeux 
olympiquesolympiques

Après plusieurs mois Après plusieurs mois 
de suspense, le Comité de suspense, le Comité 
international olympique a international olympique a 
autorisé vendredi les sportifs autorisé vendredi les sportifs 
russes et biélorusses à russes et biélorusses à 
participer sous bannière neutre participer sous bannière neutre 
aux Jeux olympiques 2024 de aux Jeux olympiques 2024 de 
Paris, sous strictes conditions.Paris, sous strictes conditions.
Seuls seront concernés les Seuls seront concernés les 
sportifs « individuels neutres » sportifs « individuels neutres » 
qui ont pu franchir l’obstacle qui ont pu franchir l’obstacle 
des qualifications, ne des qualifications, ne 
soutiennent pas activement la soutiennent pas activement la 
guerre en Ukraine, et ne sont guerre en Ukraine, et ne sont 
sous contrat ni avec l’armée ni sous contrat ni avec l’armée ni 
avec des agences de sécurité avec des agences de sécurité 
nationales.nationales.
Onze d’entre eux remplissent Onze d’entre eux remplissent 
pour l’heure ces critères, pour l’heure ces critères, 
soit huit Russes et trois soit huit Russes et trois 
Biélorusses, a précisé le CIO Biélorusses, a précisé le CIO 
dans un communiqué, contre dans un communiqué, contre 
une soixantaine d’Ukrainiens une soixantaine d’Ukrainiens 
déjà qualifiés pour les Jeux déjà qualifiés pour les Jeux 
de Paris (26 juillet au 11 août de Paris (26 juillet au 11 août 
2024).2024).
Jeudi encore, le ministre Jeudi encore, le ministre 
ukrainien des Sports par intérim ukrainien des Sports par intérim 
Marviy Bidnyi expliquait à Marviy Bidnyi expliquait à 
l’AFP ne pas vouloir de Russes l’AFP ne pas vouloir de Russes 
et Biélorusses aux JO de Paris, et Biélorusses aux JO de Paris, 
estimant leur drapeau neutre estimant leur drapeau neutre 
« taché de sang » et redoutant « taché de sang » et redoutant 
que le sport ne serve « des fins que le sport ne serve « des fins 
de propagande militaire ».de propagande militaire ».
Mais il n’a pas brandi Mais il n’a pas brandi 
la menace d’un boycott, la menace d’un boycott, 

alors que plusieurs sportifs alors que plusieurs sportifs 
ukrainiens ont exprimé leur ukrainiens ont exprimé leur 
souhait d’affronter et de battre souhait d’affronter et de battre 
les Russes sur les terrains de les Russes sur les terrains de 
compétition.compétition.

Adhésion de l’Ukraine à Adhésion de l’Ukraine à 
l’UE : Viktor Orban contre l’UE : Viktor Orban contre 

des négociationsdes négociations
Le Premier ministre hongrois Le Premier ministre hongrois 
Viktor Orban, qui a rencontré Viktor Orban, qui a rencontré 
jeudi soir le président français jeudi soir le président français 
Emmanuel Macron, reste Emmanuel Macron, reste 
farouchement opposé au farouchement opposé au 
lancement de négociations lancement de négociations 
devant aboutir à l’adhésion devant aboutir à l’adhésion 
à l’Union européenne de à l’Union européenne de 
l’Ukraine. Selon lui, le pays l’Ukraine. Selon lui, le pays 
est gangrené par la corruption est gangrené par la corruption 
et représente une menace pour et représente une menace pour 
l’agriculture européenne.l’agriculture européenne.
« L’Ukraine est connue pour « L’Ukraine est connue pour 
être l’un des pays les plus être l’un des pays les plus 
corrompus du monde. C’est corrompus du monde. C’est 
une plaisanterie ! Nous ne une plaisanterie ! Nous ne 
pouvons pas prendre la décision pouvons pas prendre la décision 
d’entamer un processus de d’entamer un processus de 
négociation d’adhésion », a-t-négociation d’adhésion », a-t-
il déclaré, dans un entretien il déclaré, dans un entretien 
avec l’hebdomadaire Le Point avec l’hebdomadaire Le Point 
publié vendredi à quelques publié vendredi à quelques 
jours d’un Conseil européen jours d’un Conseil européen 
qui doit aborder le sujet.qui doit aborder le sujet.
Il a mis en garde les Français Il a mis en garde les Français 
sur « ce que signifierait sur « ce que signifierait 
économiquement cette économiquement cette 
adhésion pour la France ». « adhésion pour la France ». « 
Chaque année, il vous faudra Chaque année, il vous faudra 
verser au budget commun de verser au budget commun de 
l’Union plus de 3,5 milliards l’Union plus de 3,5 milliards 
d’euros supplémentaires d’euros supplémentaires 
», dit-il. Et de souligner », dit-il. Et de souligner 
l’ importance de l’agriculture l’importance de l’agriculture 
de l’Ukraine. « Si vous laissez de l’Ukraine. « Si vous laissez 
cette agriculture entrer dans cette agriculture entrer dans 
le système agricole européen, le système agricole européen, 
elle le détruira le lendemain », elle le détruira le lendemain », 
assure-t-il.assure-t-il. SEYBOUSE TIMES Dimanche 10 Décembre 2023ANEP 2323005940
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Fusion déguisée ? 

L’autorité de la concurrence britannique s’intéresse de 
près au partenariat entre Microsoft et OpenAI (ChatGPT)

Polaroid I-2  

La photo instantanée pour les pros

OpenAI est-elle tombée 
discrètement dans l’es-
carcelle de Microsoft ? 

C’est ce que va devoir détermi-
ner l’autorité de la concurrence 
britannique.
L’entrée de Microsoft au capital 
d’OpenAI peut-elle être consi-
dérée comme une fusion entre 
les deux entités ou comme une 
absorption de la société dirigée 
par Sam Altman par le géant de 
l’informatique et du numérique? 
La Competition and Markets 
Authority (CMA), l’autorité de 
la concurrence britannique, va se 
poser la question.
OpenAI est-elle vraiment indé-
pendante ?
Microsoft a investi des milliards 
de dollars pour accélérer le déve-
loppement d’OpenAI, entrant du 
même coup au capital de l’en-
treprise. Actuellement, elle est 
propriétaire de 49 % des parts 
de la firme derrière ChatGPT et 
DALL-E. Elle n’en acquiert pas 
plus pour « préserver l’indépen-

dance » des deux acteurs, mais le 
régulateur outre-Manche estime 
qu’il ne pourrait s’agir que d’une 
façade.
Le partenariat très étroit entre 
Microsoft et OpenAI soulève 
des questions. La première a 
basé l’essentiel de sa stratégie 
liée au machine learning et aux 
fonctions d’IA générative sur 
la seconde. Elle intègre aussi 
bon nombre de fonctions liées à 
GPT-4, le modèle de langage mis 
au point par Open AI, dans ses 
produits : Windows, suite Office, 

Bing…
L’affaire de l’éviction de Sam 
Altman a également mis la puce 
à l’oreille de la CMA. Microsoft 
avait proposé de l’embaucher 
ainsi qu’une bonne partie de ses 
équipes, avant qu’il ne revienne 
finalement à OpenAI. Mais la 
firme de Redmond était tout de 
même sortie gagnante de cette 
situation puisque Microsoft a ga-
gné une place au sein du nouveau 
conseil d’administration.
Une potentielle enquête à venir
Satya Nadella, à la tête de Micro-

soft avait déjà semé le doute sur 
l’influence de Microsoft sur Ope-
nAI en déclarant que la société 
devrait changer de gouvernance 
pour être en mesure de continuer 
à grandir.
La CMA veut faire la lumière sur 
la relation réelle entre les deux 
entités et leur demande de four-
nir des preuves qu’aucune acqui-
sition de contrôle n’a eu lieu. 
Des acteurs tiers de l’industrie 

sont également invités à donner 
leur avis sur cette problématique.
Nous en sommes à la première 
étape de la procédure. Si la CMA 
n’est pas convaincue par les 
réponses données par Microsoft 
et OpenAI, elle pourrait lancer 
une enquête officielle pour déter-
miner si le rapprochement des 
deux entreprises peut constituer 
un risque pour la concurrence au 
Royaume-Uni.

Un appareil photo Polaroid, c’est 
simple à utiliser : tout est auto-
matique. On presse un bouton et 
l’on obtient une image quelques 
minutes plus tard. Ce n’est plus 
vraiment le cas avec le I-2, der-
nier boîtier de la marque dispo-
nible depuis septembre. Et aussi 
étonnant que cela puisse paraître, 
c’est une bonne chose… pour 
une certaine catégorie de photo-
graphes !
Le I-2 se destine aux photo-
graphes chevronnés, ceux qui ne 
se contentent pas du mode auto-
matique qui sévit généralement 
dans la catégorie. Il dispose d’une 
palanquée de réglages manuels 
afin de permettre à l’utilisateur 
d’exprimer sa créativité.
On ne parle pas ici de filtres ou de 
gadgets du même genre, mais de 
la possibilité d’agir sur le temps 
de pose et l’ouverture comme 
sur un reflex traditionnel. Mine 
de rien, cela change beaucoup de 
choses si l’on maîtrise un tant soit 
peu la technique photographique.
Ajoutez à cela un mini afficheur 
OLED, un viseur optique affi-
chant les principaux paramètres 
ainsi que la possibilité de le com-
mander à distance à l’aide d’un 
smartphone et vous comprendrez 
son côté exceptionnel.

Objectif très soigné
Le Polaroid I-2 dispose d’un ob-
jectif de 98 mm ouvrant à f/8-64 
composé de trois lentilles cali-
brées. Un mot sur l’ouverture, qui 
peut sembler faible comparée à 
celle des smartphones (à partir 
de f/1,8 sur les modèles intéres-
sants).
Il ne faut toutefois pas oublier que 
la surface à impressionner est ici 
bien plus grande que celle d’un 
capteur de reflex ou de smart-
phone et donc qu’avoir une très 
grande ouverture nécessiterait 
d’augmenter plus que de raison la 
taille de l’appareil !
Autres caractéristiques intéres-
santes, l’utilisation d’un autofo-
cus de type LiDAR afin d’autori-
ser une mise au point fiable entre 

40 cm et l’infini et la présence 
d’un filetage standard afin d’ac-
cueillir un filtre traditionnel.
Images sophistiquées
En plus du paramétrage entiè-
rement manuel, on pourra sé-
lectionner les modes priorité à 
l’ouverture ou à la vitesse, l’ex-
position multiple ou encore acti-
ver le retardateur.
Sans oublier, bien entendu, le dé-
clencheur à distance grâce à une 
connexion Bluetooth. Celle-ci 
nécessite l’installation d’une ap-
plication compagnon et propose 
aussi le contrôle du paramétrage 
depuis l’écran du smartphone.
Très bien, mais ça donne quoi 
dans la vraie vie ? Que du bon ! 
Lors de la réalisation de portraits, 
on obtient naturellement le flou 

d’arrière-plan recréé par un algo-
rithme sur les smartphones. Les 
modes de priorité, ouverture ou 
vitesse permettent de composer 
des images sophistiquées et l’on 
pourra même créer de beaux ef-
fets de lumières avec un peu de 
pratique.
Enfin, la prise de synchronisation 
pour flash externe s’avère très 
pratique si l’on travaille en studio 
ou avec des éclairages complé-
mentaires. Tout le monde ne le 
fait pas, évidemment, mais cela 
ravira les professionnels.
Faut-il craquer sur le Polaroid 
I-2 ? Non, si vous n’êtes pas un 
photographe aguerri. Dans ce cas, 

un boîtier traditionnel comme 

le Polaroid Now sera largement 
suffisant… et surtout nettement 
plus abordable ! À 699 euros, le 

prix du I-2 n’en fait pas un boî-

tier pour de simples souvenirs de 

vacances.

Si l’on maîtrise le paramétrage 

manuel, que l’on souhaite tirer 

parti du bel objectif intégré et 

surtout que son prix n’est pas 

dissuasif, alors foncez ! Vous ne 

pourrez être que séduit par les 

performances de cet appareil ins-

tantané, vraiment pas comme les 

autres.
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DÉCRYPTAGE - La 
stimulation du pavillon 
externe de l’oreille 

serait miraculeuse pour faire 
passer l’addiction au tabac, 
selon l’entreprise laserostop. 
Cette méthode est-elle efficace ?
Le laser serait-il une idée lumineuse 
pour arrêter le tabac ? Disons-le tout 
net : pas vraiment. Les fumeurs en 
quête d’un remède miracle à leur 
addiction ont pourtant vu fleurir sur 
leur compte Facebook une publicité 
pour cette méthode miracle leur 
promettant d’arriver à se passer 
de la cigarette après une seule 
séance seulement - facturée près de 
200 euros tout de même. Sur quel 
principe reposerait alors le miracle ? 
Son efficacité a-t-elle été démontrée ?
Les centres laserostop.com, présents 
un peu partout en France, expliquent 
que le principe consiste à stimuler 
des zones de l’oreille externe (le 
pavillon) avec un faisceau de 
lumière, en partant du principe 
qu’il existe un lien profond entre 
cette zone de l’oreille et notre 
cerveau. Il s’agit en fait d’un dérivé 
d’une pseudo-science relativement 
répandue, l’auriculothérapie, qui 
consiste à appliquer des techniques 
d’acupuncture sur l’oreille. La 
technique permettrait, selon ses 
défenseurs en tout cas, de stimuler la 
libération de dopamine, une hormone 

du plaisir libérée par le cerveau. Voilà 
en tout cas ce en quoi consisterait 
le remède magique permettant de 
«devenir libre de la dépendance à la 
nicotine en une seule séance (…) en 
supprimant le manque et l’envie de 
reprendre de fumer dès les premiers 
instants» qui suivent le traitement.
Comme toute pseudo-science digne 
de ce nom, l’entreprise tente de se 
donner un vernis scientifique en 
multipliant l’utilisation du jargon 
scientifique. Comme l’usage du 
terme « photobiostimulation » qu’on 
peut résumer en une technique qui 
consiste à envoyer de la lumière 
sur la peau (vous connaissez peut-
être ce mécanisme sous un autre 
nom : le bronzage). On peut lire 
sur le site que la lumière « fournit 
un mécanisme bien spécifique qui 
donnera un ensemble de réactions 
subatomiques qui se transmettent 
ensuite au niveau microscopique 
puis physiologique représentées par 
la loi d’Artnz Schultz». Comprenne 
qui voudra ce qui peut bien se cacher 
derrière ce ramage sans queue 
ni tête. On pointera simplement 
que la loi «d’Arndt-Schulz» (et 
non «Artnz» comme écrit sur le 
site du prestataire) est un principe 
cardinal de l’homéopathie (une 
autre pseudo-science) stipulant 
que les poisons pourraient avoir 
des effets bénéfiques à faible dose. 

Elle a depuis bien longtemps été 
abandonnée en pharmacologie.
Selon une méta-analyse réalisée par 
la collaboration Cochrane en 2014, la 
méthode laser ne montre en fait aucun 
bénéfice pour arrêter le tabac. Malgré 
cela le site laserostop.com assure 
que « le traitement de l’addiction au 
tabac par laser permet d’agir sur les 
causes physiques de la dépendance, 
mais aussi sur les symptômes qui 
l’accompagnent (stress, altération 
du goût et de l’odorat). Il contribue 
également à réduire l’irritabilité, la 
frustration, l’anxiété résultant de 
l’arrêt du tabac. Mieux encore, le 
laser aide à arrêter de fumer sans 
prendre de poids, en limitant le 
besoin de compenser le manque 
de nicotine par les grignotages ».
Comment expliquer la réussite 
du site et quels sont les dangers 
potentiels pour les utilisateurs ? 
« Comme dans toutes addictions 
les gens sont friands de méthodes 
simples, rapides, immédiates, sans 
souffrances, ni efforts » rappelle 
Nicolas Simon, professeur en 
addictologie à l’hôpital de la Timone 
(AP-HM), à Marseille. Que celles-
ci aient ou non démontrées leur 
efficacité leur importent finalement 
peu, tant que la promesse, trop 
belle pour être vraie, est là.
Si la technique laser en elle-même ne 
marche pas, l’étude Cochrane note 

cependant que le suivi et l’écoute 
par un praticien, l’investissement 
financier et l’effet placebo associé 
pourraient contribuer à aider le 
fumeur à arrêter. Mais il pourrait 
également y avoir des effets pervers. 
«Ce qui est problématique avec le 
laser ou tout traitement non adapté 
est que les gens risquent d’éprouver 
un sentiment d’échec», souligne 
Nicolas Simon. «Quand les gens 
vont sur des choix ésotériques ou 
utilisent des substituts nicotiniques 
mal dosés, ils vont avoir l’impression 
que rien ne marche. Cela n’est 
pas bon car cela démotive.»
Le bon sens doit enfin primer 
: pourquoi se tourner vers des 

méthodes chères, non-remboursées, 
qui n’ont pas démontré leur efficacité, 
quand des solutions existent ? «Les 
substituts nicotiniques marchent 
très bien quand ils sont bien dosés», 
rappelle le Pr Nicolas Simon. 
«Il faut dépasser la crainte du 
surdosage, car le problème est en 
réalité le sous dosage en nicotine qui 
n’enlève pas suffisamment l’envie 
de fumer, provoque prise de poids 
et sentiment d’échec. » Rappelons 
que les substituts nicotiniques 
peuvent être prescrits par un 
médecin, un infirmier, un chirurgien-
dentiste ou un kinésithérapeute 
et sont alors remboursés par 
l’assurance-maladie et les mutuelles.

Une séance de «laser» peut-elle vraiment aider à arrêter de fumer ?

Certains fruits comme la 
banane, la pomme, le kiwi 
ou l’ananas sont réputés 

pour favoriser l’endormissement et 
le sommeil. Qu’en est-il vraiment 
? On fait le point avec Florence 
Thorez, diététicienne-nutritionniste.
Notre sommeil est bel et bien 
influencé par notre mode de vie 
global et nos habitudes alimentaires. 
Autrement dit, quelques ajustements 
dans l’assiette peuvent vous aider à 
vous endormir plus sereinement. 
Certains fruits sont notamment 
réputés comme des aliments « 
spécial sommeil », mais qu’en est-
il vraiment ? Quand et comment les 
consommer ? Éclairages de Florence 
Thorez, diététicienne-nutritionniste.

Comment les fruits peuvent-ils 
favoriser l’endormissement ?

En théorie, les fruits pourraient 
favoriser l’endormissement grâce à 
leurs composantes nutritionnelles. « 
Certains fruits, comme les bananes, 
sont riches en tryptophane, un acide 
aminé essentiel, précurseur de la 
sérotonine, un neurotransmetteur 
lui-même impliqué dans la 
production de la mélatonine, 
l’hormone du sommeil qui régule 

le cycle veille-sommeil et favorise 
la détente », explique notre experte.
Par ailleurs, certains fruits sont 
riches en minéraux qui jouent un 
rôle dans la régulation du sommeil. 
Les minéraux les plus impactant 
? Le potassium et le magnésium, 
présents dans des fruits comme 
les bananes, aident à détendre les 
muscles et peuvent réduire le stress, 
favorisant ainsi un sommeil plus 
profond. Sans oublier les fruits riches 
vitamine B3 (niacine), vitamine 
B6 (pyridoxine) et vitamine B9 
(acide folique) impliqués dans de 

nombreuses réactions biochimiques 
qui régulent le sommeil.
Tous les fruits sont sources de 
glucides, qui font grimper le 
taux d’insuline. « Or l’insuline 
favorise le passage du tryptophane 
à travers la barrière hémato-
encéphalique, facilitant la synthèse 
de la mélatonine », précise Florence 
Thorez. Enfin, certaines études 
semblent indiquer les antioxydants 
contenus dans certains fruits 
pourraient avoir un impact positif sur 
la qualité du sommeil en réduisant 
le stress oxydatif. De même, les 

fibres alimentaires apaiseraient le 
sommeil en favorisant une digestion 
saine qui limite l’inconfort 
gastro-intestinal avant de dormir.
Quels sont les meilleurs fruits à 
croquer avant de se coucher ?

Impossible de dresser une liste 
exhaustive, note Florence Thorez. 
Comme indiqué ci-dessus, mieux 
vaut privilégier les fruits riches 
en tryptophane, en glucides, 
en magnésium, en niacine, en 
pyridoxine et en acide folique, 
sachant que ces composants 
sont souvent présents en petites 
quantités dans les fruits, précise-
t-elle. Comprenez : il n’existe pas 
véritablement de fruit sédatif ! 
Mais consommés dans le cadre 
d’une alimentation équilibrée, 
certains peuvent favoriser 
la détente et la relaxation.
Vous l’aurez compris, on privilégie 
généralement les dattes, les 
bananes, les pommes, les figues, 
les amandes et les noix de cajou 
ou encore les mangues, mais tous 
les fruits peuvent être consommés 
le soir. Seule exception ? Les fruits 
riches en vitamine C (fruits rouges, 
kiwis, oranges, pamplemousses, 

etc.) qu’il vaut mieux réserver pour 
le petit-déjeuner, le déjeuner ou le 
goûter car ils peuvent retarder le 
sommeil de certaines personnes. 
Et si vous souffrez de problèmes 
gastro-intestinaux, évitez les 
fruits trop acides en soirée.
Les fruits ne sont-ils pas 
trop riches en sucre ?
Au risque de vous surprendre, 
il n’y a pas de « bons » ou de « 
mauvais » aliments. Des fruits 
naturellement sucrés peuvent tout 
à fait trouver leur place dans le 
cadre d’une alimentation variée et 
équilibrée, assure la diététicienne-
nutritionniste. Autrement dit, si 
vous prêtez attention à votre balance 
énergétique, vous ne risquez pas de 
prendre du poids parce que vous 
savourez une banane en dessert 
après le repas du soir ! Idem pour un 
ou deux carrés de chocolat noir. « 
En revanche, soyez vigilant(e) avec 
les fruits secs oléagineux le soir : on 
a tendance à les manger en grandes 
quantités alors qu’ils représentent 
un apport calorique non négligeable 
! », prévient Florence Thorez.

Quels fruits manger le soir pour bien dormir ?
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Quoi de plus délicieux que 
des oignons parfaitement 
caramélisés ? Dans un 

plat, cela fait toute la différence 
! Le seul hic : ce n’est pas si 
facile à réaliser. Si on ne fait pas 
très attention, on peut vite se 
retrouver avec des oignons trop 
cuits, voire brûlés ou à l’inverse, 
pas assez... Afin de ne plus les 
rater, voici une astuce imparable.
Que serait une tartiflette sans 
ses oignons caramélisés ? Fade, 
nous sommes bien d’accord. 
Ces petits condiments sont 
indispensables à son goût sucré-
salé si gourmand. Et si par 
malheur, vous les ratez, c’est tout 
votre plat qui court au désastre. 
Il est donc capital de bien les 
réussir et pour cela, rien de plus 
simple, si on suit l’astuce de la 
cheffe connue sur TikTok sous 
le pseudo Kellyscleankitchen. 
La cuisinière a une technique 
imparable pour obtenir une 
cuisson parfaite et ne plus les 
brûler.
Comment réussir ses oignons 
caramélisés à la perfection ? La 
technique facile d’une cheffe
Comme beaucoup d’autres 

choses dans la vie, la patience est 
le secret d’oignons caramélisés 
réussis. C’est une préparation 
qu’il faut choyer aux petits 
oignons (sans mauvais jeux 
de mots). Seule une cuisson 
lente vous permettra d’obtenir 
un résultat gustativement et 
visuellement parfait. Avant 
d’en arriver à cette étape, il faut 
d’abord déshabiller vos oignons. 

Retirez les extrémités avant de 
les couper en deux. Émincez-les 
finement avec un bon couteau 
de cuisine. Pour la quantité, 
vous pouvez en faire autant que 
nécessaire, mais plus vous aurez 
d’oignon à découper, plus les 
larmes vont couler comme le 
rappelle la cheffe dans la vidéo. 
Heureusement que le jeu en vaut 
la chandelle !

Sortez votre plus grande poêle 
que vous allez arroser d’un 
(très) généreux filet d’huile 
d’olive. Pour une texture et un 
goût légèrement noiseté, ajoutez 
un peu de beurre. Cela évitera 
également à vos oignons de 
brûler. Une fois que la poêle 
est chaude, incorporez vos 
oignons émincés. Faites-les 
revenir quelques minutes à feu 
moyen-vif puis ajoutez un peu 
de sucre fin. Au fur et à mesure 
qu’ils commencent à se colorer, 
baissez la puissance. Faites 
cela pendant quelques minutes 
en n’oubliant pas de mélanger 
de temps à autre. Attention, 
plus les oignons commencent à 
dorer, plus il faudra mélanger, 
sinon ils vont brûler. Lorsqu’ils 
ont bien bruni, baissez le feu au 
minimum et mélangez toutes 
les 2 à 3 minutes. Si le fond de 
votre poêle accroche et devient 
de plus en plus foncé, versez-y 
un peu d’eau et grattez à l’aide 
d’une cuillère en bois. Cela va 
vous permettre de récupérer 
tous les sucs si importants pour 
le goût de vos oignons ! Tout 
le processus dure environ 30 

minutes, au bout de ce temps, 
vous obtiendrez des oignons 
parfaitement caramélisés.

Comment éviter de pleurer 
lorsqu’on coupe des oignons ? 

2 astuces de grands-mères
Même si l’oignon est un 
ingrédient indispensable à une 
bonne cuisine, il n’en reste 
pas moins pénible à préparer. 
À chaque fois c’est la même 
histoire, au bout de quelques 
secondes, les yeux finissent par 
lâcher des torrents de larmes. 
Pour y remédier, il existe 
quelques astuces comme par 
exemple celle du citron. Avant 
d›utiliser votre couteau pour 
émincer vos oignons, passez la 
lame sur un citron frais. L›acide 
citrique présent dans l›agrume, 
permettrait en effet de contrer les 
effets du gaz agressif de l’oignon 
qui nous font tant pleurer. Une 
autre astuce de grand-mère est de 
placer son couteau 15 minutes au 
congélateur avant la découpe des 
oignons. Le froid fixe l’enzyme 
qui irrite les yeux et qui cause les 
larmes. Il suffisait d’y penser !

Diabète, cholestérol, 
hypertension… Qui dit prise de 
poids dit impact sur la santé. 
Pour l’éviter, ou la limiter autant 
que possible, il est essentiel de 
pratiquer une activité physique 
régulière, ainsi que d’adopter une 
alimentation saine et équilibrée. 
Parmi les aliments à privilégier, 
les fruits, et plus particulièrement 
les baies, peuvent aider à stimuler 
le métabolisme et à perdre 
du poids, notamment grâce à 
leur richesse en antioxydant. 
Voici celles qui sont les plus 
susceptibles d’accélérer la perte 
de poids après 40 ans, selon le Dr 
Kelvin Fernandez, un médecin 
américain.
Antioxydantes et pauvres en 
calories… Pourquoi manger des 
myrtilles au petit-déjeuner ?
L’importante teneur en fibres des 
myrtilles ainsi que ses nombreux 
antioxydants font d’elles un fruit 
idéal lorsque l’on souhaite perdre 
du poids. D’une couleur bleu 
foncé éclatante, la myrtille est 
un fruit savoureux et très pauvre 
en calories. “Elles regorgent 
d’antioxydants qui stimulent le 
métabolisme et contrôlent le taux 
de sucre dans le sang», explique 
le Dr. Fernandez. De plus, ces 

nombreux antioxydants agissent 
comme un coupe-faim, qui 
favorise le sentiment de satiété. 
Consommées au petit-déjeuner, 
elles contribuent chaque jour 
à réduire la consommation de 
calories et favorisent la perte de 
poids, en particulier lorsque l’on 
a franchi la quarantaine.
Les fraises : un fruit minceur très 
riche en vitamines C
Véritable plaisir pour les papilles, 
les fraises rencontrent beaucoup 
de succès. Il est vrai qu’il est 
très dur de résister à leur couleur 
rouge vif et à leur saveur sucrée 
si délicieuse. Le Dr Fernandez 
explique que «les fraises ont une 
forte teneur en eau et en fibres, ce 

qui aide à se sentir rassasié et à 
manger en plus petite quantité». 
Elles regorgent également 
d’antioxydants qui favorisent la 
sensation de satiété. De même, 
sa teneur en vitamine C joue un 
rôle essentiel dans les fonctions 
métaboliques de l’organisme. De 
quoi en faire un atout précieux 
pour les personnes de plus de 40 
ans souhaitant perdre du poids.
Les framboises : un plaisir 
gustatif riche en fibres et en 
nutriments
Fraîches ou surgelées, les 
framboises se dégustent toute 
l’année. Leur profil nutritionnel 
fait d’elles l’un des fruits les plus 
sains pour la santé. Elles font 

partie des fruits les moins sucrés, 
leur apport en calories est donc 
très faible. Selon le Dr Kelvin 
Fernandez, ‘les framboises sont 
riches en cétones et sont connues 
pour leurs propriétés brûle-
graisses». En effet, les cétones 
qu’elles contiennent, augmentent 
la capacité du corps à brûler la 
graisse. Riches en fibres, en 
vitamines et en antioxydants, 
elles sont un allié de taille.

Les mûres : un trésor de 
bienfaits nutritionnels

Elles sont une baie à consommer 
sans modération. «Riches en 
fibres, les mûres peuvent vous 
rassasier et améliorer votre 
digestion», explique le Dr 
Fernandez. Elles sont composées 

d’environ 85 % d’eau, ce qui 
aide à rester hydrater, mais 
aussi de fibres qui fournissent 
de l’énergie et aident à limiter le 
grignotage. Leur consommation 
est conseillée lorsque l’on 
souhaite perdre du poids.
Pour profiter pleinement des 
bienfaits de ces baies, le Dr 
Fernandez recommande de les 
incorporer au petit-déjeuner. En 
les mélangeant à des flocons 
d’avoine complets ou à du 
yaourt grec, vous obtiendrez 
un repas matinal nourrissant et 
satisfaisant, riche en vitamines 
et en minéraux. Il est également 
possible de les mélanger à un 
smoothie matinal.

Oignons caramélisés 
l’astuce toute simple pour ne pas les brûler

Perte de poids 

sur quels fruits miser au petit-déjeuner après 40 ans ?
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«Refaat ne possédait 
qu’un stylo». La 
famille et les amis 

du poète palestinien Refaat 
Alareer, mort sous les bombes 
à Gaza, ont rendu vendredi 
un vibrant hommage à cet 
intellectuel féru de Shakespeare 
mais critiqué pour des 
déclarations controversées sur 
Israël.
Le professeur de littérature 
anglaise à l’Université islamique 
de Gaza a été tué après des 
frappes meurtrières dans le nord 
de la bande de Gaza, ont indiqué 
dans la nuit de jeudi à vendredi 
ses proches et le ministère de 
la Santé du Hamas, au pouvoir 
depuis 2007 dans ce territoire 
palestinien.
«Nous sommes enveloppés dans 
d’épaisses couches de poudre 
à canon et de ciment», écrivait 
Refaat Alareer dans l’un de ses 
derniers messages sur le réseau 
social X, le 4 décembre.
«Nombreux sont ceux qui 
restent piégés à Chajaya», dans 
l’ouest de la ville de Gaza, «dont 
quelques-uns de mes enfants et 
des membres de ma famille», 
s’alarmait-il le même jour.
Israël a lancé une vaste opération 
pour «anéantir» le mouvement 
islamiste Hamas, en riposte à 
l’attaque de ses commandos 
sur son sol le 7 octobre qui a 
fait 1.200 morts, en majorité 
des civils, selon les autorités 
israéliennes.
A Gaza, l’offensive et les 
bombardements de l’armée 
israélienne ont fait près de 17.500 
morts, à 70% des femmes, des 
enfants et des jeunes de moins 
18 ans, selon le ministère de la 

Santé du Hamas.
Quelques jours après le début des 
opérations terrestres israéliennes 
fin octobre, Refaat Alareer avait 
dit refuser de quitter le nord 
de Gaza, épicentre alors des 
combats.
«Il n’existe aucun endroit sûr à 
Gaza, c’est pourquoi il a choisi de 
rester dans sa maison», explique 
à l’AFP son cousin Mohamed 
Alareer, qui a perdu «un ami à 
vie, tombé en martyr».
«Toute la famille lui avait 
demandé de partir car c’était 
très dangereux mais il 
répondait toujours: +je suis 
seulement un universitaire, un 
civil, chez moi. Je ne partirai 
pas+», confie ce professeur 
d’histoire, présent vendredi à 
ses funérailles. «L’occupation 
(israélienne) est sans pitié et n’a 
aucune considération pour les 
universitaires, les médecins, les 
enseignants ou les journalistes».
Passionné de Shakespeare
Il avait publié sur X un poème 

devenu viral intitulé «If I must 
die» («Si je devais mourir») qui 
se conclut par ces mots: «Que 
cela apporte de l’espoir, que cela 
soit un conte».
«Repose en paix Refaat Alareer. 
Nous continuerons à être guidés 
par ta sagesse, aujourd’hui et 
pour l’éternité», a aussi témoigné 
l’auteur et journaliste Ramzy 
Baroud.
L’universitaire était l’un des 
cofondateurs du projet «We are 
not numbers» («Nous ne sommes 
pas des chiffres»), jumelant des 
auteurs de Gaza à des «mentors» 
à l’étranger qui les aident à écrire 
des récits en anglais sur leur 
quotidien.
Refaat Alareer était décrié pour 
certaines déclarations sur X, où 
il était suivi par plus de 95.000 
abonnés, après le 7 octobre.
Il y a notamment récusé les 
«mensonges/accusations de viol 
visant les Palestiniens», des 
«allégations» utilisées selon lui 
comme «un écran de fumée pour 

justifier le génocide de Gaza», 
en référence aux accusations de 
violences sexuelles qui auraient 
été commises par des hommes 
du Hamas le 7 octobre. Le 
mouvement islamiste avait rejeté 
ces accusations.
Des médecins et responsables 
israéliens affirment de leur 
côté que de multiples violences 
--dont des viols, viols en 
réunion et mutilations--, sont 
déjà largement documentées, à 
l’appui de témoignages directs et 
d’enquêtes médico-légales.
Refaat Alareer avait aussi 
déclenché une polémique lors 
d’une interview sur la BBC 
en qualifiant de «légitime et 
morale» l’attaque du 7 octobre, 
la comparant «au soulèvement du 
ghetto (juif) de Varsovie» durant 
la Seconde Guerre mondiale.
Le poète palestinien avait édité 
le livre «Gaza writes back», des 
chroniques de la vie à Gaza par 

de jeunes auteurs palestiniens, et 
publié «Gaza unsilenced», non 
traduits en français.
Passionné de Shakespeare, 
Refaat Alareer enseignait 
l’œuvre du tragédien anglais à 
ses étudiants à l’université de 
Gaza.
«Mon coeur est brisé, mon ami 
et mon collègue Refaat Alareer 
a été tué avec sa famille (...) Je 
n’arrive pas à y croire. Nous 
aimions chacun cueillir des 
fraises ensemble», relate sur 
Facebook son ami, le poète 
gazaoui Mosab Abu Toha.
«Refaat ne possédait qu’un stylo 
et nous sommes comme lui», fait 
valoir son cousin Mohamed Al 
Araeer, et de rendre hommage à 
l’un de ses poèmes: «Je jetterai 
mon stylo au visage des soldats 
s’ils prennent d’assaut ma 
maison».

Un portrait funéraire égyptien 
acquis en 2011 par le Palais des 
Beaux-Arts de Lille, a été saisi 
par la justice en raison de «forts 
soupçons» sur son authenticité, 
a indiqué mercredi la ville de 
Lille, alors qu’une enquête est en 
cours sur un trafic international 
d’antiquités.
Il s’agit du portrait d’un notable 
de la région de Fayoum, peint 
sur un panneau de bois, et 
«connu sous le titre de +Portrait 
d’un militaire romain+, datant 
du IIe siècle après J.C», 
indique la municipalité dans un 
communiqué.
Lors d’une «vente publique», 
il avait été préempté «avec les 
recommandations du Louvre», a 

précisé la mairie à l’AFP.
Une information judiciaire a été 
ouverte en 2020 en France au 
sujet d’un trafic international 
d’antiquités, qui aurait 
notamment abouti à la vente 
d’oeuvres pillées en Egypte 
lors des printemps arabes au 
Metropolitan Museum of Art de 
New York ou au Louvre.
Neuf personnes en examen  
Au moins neuf personnes sont 
mises en examen, dont l’ancien 
président-directeur du Louvre 
Jean-Luc Martinez et un galeriste 
parisien, Christophe Kunicki.
Selon Libération qui a révélé cette 
saisie à Lille, le portrait litigieux 
a été acheté 100.000 euros avec 
l’aval du Louvre, après avoir été 

expertisé par M. Kunicki.
Selon la mairie, il a été saisi mi-
2023 par l’Office central de lutte 
contre le trafic des biens culturels 
(OCBC) qui a estimé que «de 
forts soupçons pesaient sur 
l’authenticité» de cette oeuvre, 
acquise «auprès de la maison 
Pierre Bergé et associés».
L’oeuvre a été saisie «dans le 
cadre de la procédure judiciaire, 
afin qu’elle soit analysée par un 
laboratoire de recherche et de 
restauration» a indiqué la Ville 
de Lille, ajoutant qu’elle était 
«susceptible de porter plainte 
et de se porter partie civile 
si l’enquête prouvait qu’il y 
a eu tromperie de la part des 
vendeurs».

«Il ne possédait qu’un stylo» 

Le poète palestinien Refaat Alareer tué dans une frappe 
à Gaza

Une antiquité égyptienne saisie au Palais des Beaux-Arts 
de Lille après des soupçons de trafic
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L’acteur américain Ryan 
O’Neal, célèbre pour 
ses rôles dans les films 

«Love Story» et «Barry Lyndon» 
de Stanley Kubrick, est décédé 
vendredi à l’âge de 82 ans, a 
annoncé son fils.
«C’est la chose la plus difficile 
que j’aie jamais eu à dire, mais 
c’est ainsi. Mon père s’est éteint 
paisiblement aujourd’hui», a 
expliqué Patrick O’Neal sur 
Instagram. Ryan O’Neal s’est fait 
un nom en 1970 avec le film culte 
«Love Story», une romance dans 
laquelle il incarne un étudiant 
en droit d’Harvard qui tombe 
amoureux d’une jeune fille dont le 
rôle est interprété par l’actrice Ali 
MacGraw, forcée de travailler à la 
bibliothèque pour payer ses études. 
Le rôle lui a valu une nomination 
aux Oscars.
Deux ans plus tard, il joue aux 
côtés de Barbra Streisand dans la 
comédie loufoque «What’s Up, 
Doc?», film qui remporte un autre 

succès auprès du public américain 

et accroît encore sa notoriété.
Il est ensuite recruté par Stanley 

Kubrick pour son «Barry Lyndon» 

en 1975, une satire sociale 

explorant les moeurs du XVIIIe 

siècle.
«Mon père était aussi généreux 

qu’on puisse l’être», a ajouté 
Patrick O’Neal.
«Il aimait faire rire les gens (...) 
Peu importe la situation, s’il y avait 
une blague à faire, il la réussissait. 
Il voulait vraiment que nous riions. 
Et nous avons tous ri. À chaque 
fois. Nous nous sommes amusés. 
Amusés sous le soleil», écrit le fils 
de l’acteur.
O’Neal s’est marié et a divorcé 
deux fois avant d’entamer une 
relation tumultueuse avec la star 
de «Charlie’s Angels» Farrah 
Fawcett. Le couple était ensemble 
depuis près de 20 ans à partir de la 
fin des années 1970, mais se serait 
séparé en 1997 après que l’actrice 
l’ait surpris en flagrant délit avec 
une autre actrice.
Ils se sont de nouveau réunis en 
2001 jusqu’à la mort de Farrah 
Fawcett à l’âge de 62 ans en 2009 
des suites d’un cancer, le même 
jour que Michael Jackson.
Ryan O’Neal a déclaré au 
journaliste britannique Piers 

Morgan que regarder «Love Story» 
- film dans lequel un enfant riche 
tombe amoureux d’une jeune fille 
de la classe ouvrière qui meurt plus 
tard - était bouleversant pour lui.
«J’ai perdu Farrah à cause 
d’un cancer, et je me demande 
simplement pourquoi cela s’est 
passé ainsi pour moi», a-t-il 
déclaré. Après le décès de l’actrice, 
il avait été au centre d’une querelle 
concernant un portrait de Farrah 
Fawcett signé Andy Warhol, 
réclamé par l’université du Texas. 
Après une bataille judiciaire, 
un tribunal de Californie avait 
reconnu en 2013 qu’il en était bien 
propriétaire.
L’acteur avait auparavant eu 
d’autres démêlés avec la justice. 
En 2009, il avait été condamné 
à suivre un programme de 
désintoxication pendant 18 mois, 
après que la police l’eut interpellé 
avec son fils Redmond et retrouvé 
de la méthamphétamine à leur 
domicile de Malibu.

Entrer au Louvre va être plus cher 
en 2024, année olympique à Paris 
: le musée a annoncé vendredi 
une hausse du prix du billet, qui 
n›avait pas bougé en sept ans.
À partir du 15 janvier, l›entrée 
passe à 22 euros, après être 
conservée à 17 euros depuis 
2017.
Cette augmentation de 29% 
est à comparer à une inflation 
de 30% sur la même période, 
selon l›indice des prix à la 
consommation de l›Insee.
Pour les nombreux touristes 
qui viendront à Paris durant les 
JO, du 26 juillet au 11 août, ce 
n›est pas la seule hausse de prix 
annoncée.
Le prix du ticket de métro 
va presque doubler pendant 
l›événement, à 4 euros l›unité 
(contre 2,10 euros aujourd›hui) 
et 32   euros les dix (contre 16,90 
euros). Et le prix moyen d›une 
nuit d›hôtel en Île-de-France est 
passé de 169 euros, en juillet 
2023, à 699 euros durant les JO, 
selon un relevé en septembre de 
l›Office du tourisme.
Le Louvre est le musée le plus 
visité du monde, avec 86.000 m² 

d›espaces ouverts au public, et 
7,2 millions de visiteurs en 2022 
(après un record de 10,2 millions 
en 2018).
Sa billetterie a rapporté 76,5 
millions d›euros l›an dernier, 
d›après le rapport annuel. Cela 
ne couvrait qu›un quart de ses 
charges de fonctionnement, le 
reste étant financé par les crédits 
du ministère de la Culture et 
par d›autres ressources, dont le 
mécénat.
41% de visiteurs gratuits
Ouvert en 1793 dans un ancien 
palais royal en plein cœur de 
Paris, le Louvre est l›un des 
grands atouts touristiques de la 
capitale française. Il présente 
des collections extrêmement 
riches, qui vont des civilisations 
de la Méditerranée et du Moyen-
Orient plusieurs millénaires avant 
notre ère jusqu›aux beaux-arts du 
XIXe siècle.
Des visiteurs viennent du monde 
entier pour y admirer entre autres 
la Joconde de Léonard de Vinci 
(début XVIe siècle), la Vénus 
de Milo (IIe siècle av. J.-C.) ou 
des antiquités égyptiennes en 
excellent état de conservation.

Dans un communiqué, le musée 
a souligné que «plus d›un 
visiteur français sur deux entre 
gratuitement».
Sont concernés les moins 
de 25 ans, les chômeurs, les 
bénéficiaires des minima 
sociaux, les handicapés et 
accompagnants, les enseignants, 
et les professionnels de la culture 
et les journalistes.
Sur les 8,7 millions de visiteurs 
estimés en 2023, 3,6 millions 
d›entre eux (soit 41%) ne 
devraient pas avoir payé d›entrée.
«Je suis heureuse et fière de voir 
le public français, francilien, 
parisien, se réapproprier le 
musée du Louvre. La qualité 
de cette relation est au cœur de 
notre mission», s›est félicitée sa 
présidente, Laurence des Cars, 
citée dans le communiqué.
Besoin de rénovations 
Celle-ci, arrivée à la tête de 
l›institution en septembre 2021, 
a imposé un plafond de 30.000 
visiteurs par jour. Il est maintenu 
en 2024.
Elle souhaite en revanche 
étendre les horaires d›ouverture. 
La direction «travaille avec les 

organisations syndicales afin de 
proposer une seconde nocturne, 
chaque mercredi, envisagée à 
partir d›avril», a précisé le musée.
Le musée espère financer dans 
les années à venir un projet 
d›ouverture d›une deuxième 
entrée, en plus de celle sous la 
Pyramide inaugurée en 1988, 
aujourd›hui saturée. Elle se ferait 
par la façade Est, au niveau 
du métro Louvre-Rivoli. Le 
calendrier et le coût ne sont pas 
connus.
Il a aussi besoin de rénovations. 

C›est ce qu›a montré une 
exposition consacrée au 
dessinateur Claude Gillot, fermée 
en raison d›une infiltration d›eau. 
Ouverte le 9 novembre, elle s›est 
définitivement arrêtée le 11, pour 
mettre à l›abri les œuvres.
Le Louvre poursuit aussi ses 
acquisitions d›œuvres. Il a 
lancé un appel aux mécènes 
début novembre pour devenir 
propriétaire d›une nature morte 
de Chardin, «Le Panier de fraises 
des bois» (1761), qui coûte 24,3 
millions d›euros.

L’actrice américaine Halle Berry 
ajoute une nouvelle corde à son 
arc avec sa société de production 
Halle Holly. Un nouveau 
challenge pour la star de 57 ans 
qui a passé la majeure partie de 
sa vie devant les caméras. Elle 
est la première et la seule actrice 
noire à avoir reçu l’Oscar de la 

meilleure actrice.
«Je suis lauréate d’un Oscar 
depuis 20 ans et je n’ai pas 
toujours eu la possibilité de 
prendre des décisions. Cette 
récompense ne m’a pas apporté 
ce qu’elle a apporté à d’autres, 
disons-le comme ça. Et cela 
est lié au fait que je suis une 

femme noire. Cela ne m’a pas 
fait avancer de la même manière. 
Mais aujourd’hui, le fait d’avoir 
ma société de production a fait 
bouger les choses parce que je 
peux maintenant décider des 
projets que je fais. Je peux, par 
exemple, trouver un livre que 
j’aime et dire «Oh, je veux en 

faire un scénario». Je peux avoir 
une idée en tête que je suis en train 
de développer parce que j’ai eu 
une idée et je peux la transformer 
en scénario. Je peux maintenant 
décider avec qui je travaille, 
avec quels types de producteurs 
je travaille. Et donc maintenant, 
je peux créer mes propres 

opportunités. Et c’est incroyable 
d’être arrivée à ce stade, d’être 
encore là, de travailler dans 
l’industrie de cette manière et de 
prendre mes propres décisions et 
de faire mes propres choix. C’est 
vraiment stimulant», a expliqué 
l’actrice.

L’acteur Ryan O’Neal s’éteint à 82 ans

Le Louvre va augmenter ses tarifs, à six mois des JO

L’actrice Halle Berry se lance dans la production
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De passage au Festival 
international de la mer 
Rouge à Djeddah pour 

la première régionale du film 
Jeanne du Barry, où il incarne le 
roi Louis XV, la star hollywoo-
dienne Johnny Depp a exprimé 
son admiration pour le Royaume 
qui, à travers l’ouverture et le 
soutien au secteur artistique et 
créatif, «réussit à offrir de nou-
velles opportunités aux jeunes».
«Je crois que ce qui se passe 
ici en Arabie saoudite en ce qui 
concerne les débouchés artis-
tiques et créatifs tels que l’art 
et le cinéma est extraordinaire. 
Cette ouverture permet de don-
ner plus d’opportunités à tout le 
monde. Ce qui semble vraiment 
prospérer ici, c’est la culture de 
la jeunesse», a-t-il déclaré lors 
d’une rencontre en petit comité 
avec un groupe de journalistes 
en marge du festival. «Le titre 
du festival “Votre histoire, votre 
festival” est par ailleurs bien 
choisi, car il insuffle espoir 
et confiance aux cinéastes en 
herbe.»
Il a par ailleurs exprimé son 
admiration pour la riche His-
toire du Royaume et il a avoué 
que la perspective de tourner 
en Arabie saoudite le séduisait: 
«C’est si beau! Il y a tellement 
de mystère, tellement de vues 
magnifiques et époustouflantes 
et l’Histoire qui se trouve ici est 
fascinante. Je viendrai ici avec 

plaisir pour faire un film.»
La vedette hollywoodienne, qui 
n’en est pas à sa première visite 
du Royaume (Johnny Depp a 
confié avoir participé au festival 
de musique MDLBEAST qui 
se tient annuellement à Riyad 
[«une expérience surréaliste»]), 
a foulé le tapis rouge quelques 
jours auparavant, accompa-
gnée de la cinéaste et actrice 
Maïwenn pour la première arabe 
du film Jeanne du Barry. Le 
film emmène le public dans un 
voyage à la Cour de Louis XV, 
où ce dernier s’éprend de Jeanne 
du Barry, fille du peuple et cour-
tisane devenue première favorite 
du roi. Ce sixième long-métrage 

de Maïwenn a été présenté hors 
compétition en ouverture du 76e 
Festival de Cannes.
Depp y livre une performance 
fascinante dans le rôle de Louis 
XV. L’acteur y est juste, entre 
gravité et malice, incarnant un 
roi taiseux et romantique tan-
dis que la réalisatrice et actrice 
incarne de manière experte 
Jeanne, une femme pleine d’es-
prit. Autour de la scandaleuse 
gravite aussi un casting pres-
tigieux: Benjamin Lavernhe 
(merveilleux), Pierre Richard, 
Noémie Lvovsky, India Hair, 
Pascal Greggory ou encore Mel-
vil Poupaud.
La star hollywoodienne s’est 

confiée à Arab News en français 
sur ce deuxième rôle en langue 
française, dans un film français. 
«Les réserves que j’avais dans 
un premier temps pour la tenue 
d’un rôle principal dans un film 
français ont été balayées grâce 
au soutien de Maïwenn», sou-
ligne-t-il.
«Je n›étais pas inquiet de jouer 
en français, mais ma principale 
préoccupation était de respecter 
le bon français, et notamment 
le français “royal”. De respec-
ter la manière dont le roi Louis 
XV s›adressait aux différentes 
branches de son gouvernement 
et de son peuple», précise-t-il. 
«Je voulais que la langue de-
vienne instinctive dans ma tête, 
qu›elle devienne une seconde 
nature, afin que je ne pense plus 
à la prononciation.»
L’acteur comprend parfaitement 
la langue, mais dans le contexte 
de Jeanne du Barry, «il y a des 
mots qui n’existent plus au-
jourd’hui, donc quand je chan-
geais des choses dans les dia-
logues, il fallait faire attention. 
C’était cela le défi.»
La seule fois où Johnny Depp a 
été aperçu dans un film français, 
c’était pour une courte appari-
tion dans le film Ils se marièrent 
et eurent beaucoup d’enfants, 
d’Yvan Attal, en 2004. «J’aime-
rais beaucoup jouer encore dans 
des films français», indique-t-il 
avec un sourire soulignant son 

admiration pour Louis de Funès. 
Passionné d’Histoire, il confie 
également avoir beaucoup lu et 
tenté de comprendre comment le 
roi se comportait avec les diffé-
rentes personnes de la Cour.
De son côté, la cinéaste 
Maïwenn déclare à Arab News 
en français partager un lien pro-
fond avec son personnage. «J’ai 
passé plus de seize ans à lire et 
me documenter sur Jeanne. Je 
suis tombée amoureuse d’elle, 
de son histoire, de son époque. 
J’ai eu l’impression d’être choi-
sie.» La réalisatrice explique 
avoir «passé des années à consa-
crer son temps à décrypter tous 
ses souvenirs, les événements 
majeurs qui ont marqué sa vie, 
ses phrases célèbres. Je la sens si 
proche. L’expérience a été libé-
ratrice.»
Sur la difficulté de réaliser et 
jouer à la fois, Maïwenn avoue 
qu’elle savait que ce serait un 
défi, mais elle a «senti qu›il y 
avait tellement de similitudes 
entre elle et Jeanne du Barry 
qu’il valait mieux faire les deux 
et le regretter que ne pas faire 
les deux et le regretter», conclut-
elle.
*Le film Jeanne du Barry a bé-
néficié du fonds de soutien du 
Festival international de la mer 
Rouge (Red Sea Fund) dans sa 
phase de coproduction.

Alors que le hip-hop commé-
more cinq décennies de culture, 
de musique et d’histoire, l’Aca-
démie des enregistrements 
Grammy s’apprête à célébrer cet 
anniversaire par un concert spé-
cial de deux heures.
C’est dans un sous-sol du south 
Bronx à New york que le hip-
hop a fait ses premiers pas en 
1973.
«Je veux dire que c’était un sen-
timent incroyable parce que, 
vous savez, beaucoup de ces 
gens sont des amis de longue 
date», a déclaré LL Cool J, qui 
a produit l’événement et en a 
été l’hôte. «Nous avons tous 
participé à des tournées, nous 
avons tous été signés par des 
labels et nous avons tous fait de 
la musique professionnelle par 
le biais de la culture hip-hop. 
La connexion que l’on ressent 
avec tout le monde, la cama-
raderie, c’est un autre niveau, 
vous voyez ce que je veux dire ? 
C’est un bon sentiment. Et donc, 
oui, l’énergie que vous avez res-
sentie était réelle. Ce que vous 
avez ressenti, c’est la joie de 

nous voir, d’être proches les uns 
des autres, de traîner ensemble 
et d’entendre et de voir des gens 
différents faire des choses dif-
férentes dans cette ambiance.’’, 
raconte LL Cool J, artiste-acteur.
L’hommage au cinquantenaire 
du hip-hop réunira sur scène 
des dizaines de légendes du rap, 
dont Queen Latifah, Will Smith, 
Chuck D, LL Cool J et bien 
d’autres.
Alors, vous savez, faire cette 
tournée était incroyable, travail-
ler avec tous ces artistes sur la 
tournée. Queen Latifah, tant 
d’autres. Et puis le fait de le 
faire vivre sur la scène pour ce 
Grammy salute va être - je pense 
que les fans vont se régaler. Je 
pense que c’était une grande 
soirée. Et quand je regarde la re-
transmission, maintenant qu’elle 
a été montée et que je la revois, 
je veux dire que c’est excitant et 
que cela se traduit à l’écran de la 
même manière que dans la salle. 
Cela fait du bien.», explique LL 
Cool J.  
Le concert a été enregistré il y a 
plusieurs semaines au YouTube 

Theatre d’Inglewood, en Cali-
fornie. Occasion pour la Recor-
ding Academy de se pencher 
sur ses relations tendues avec le 
hip-hop.
«Je pense que dans le passé. 
Vous savez, très franchement, 
vous savez, le hip-hop n’a pas 

été content de la façon dont les 
artistes hip-hop ont été traités 
par les Grammys. Cela dit, je 
pense qu’Harvey apporte un 
leadership totalement différent. 
Je veux dire, vous savez, quand 
nous sommes allés le voir, moi, 
Jesse Collins et Quest - quand 

nous avons parlé à Harvey, il 

était tout à fait d’accord pour 

célébrer le hip-hop. Et si vous 

regardez ce spectacle, il n’y 

a pas que les LL Cool J et les 

Queen Latifah, vous savez, tout 

cela, quel que soit le niveau le 

plus élevé. Il s’agit d’artistes de 

tous les calibres et de tous les 

horizons - ils couvrent tout le 

spectre de la culture hip-hop. Et 

c’est important. Je pense donc 

qu’il ne faut pas laisser son pas-

sé prendre son avenir en otage.»,  

a déclaré LL Cool J.

L’Académie des enregistrements 

a entretenu des relations tendues 

avec le hip-hop et s’est efforcée, 

ces dernières années, de mieux 

reconnaître ce genre musical. 

Le président de la Recording 

Academy, Harvey Mason Jr., a 

reconnu les erreurs de l’institu-

tion lors d’un discours prononcé 

à l’occasion du concert d’hom-

mage au hip-hop.

Johnny Depp 

«Ce qui se passe en Arabie saoudite dans le domaine 
créatif et artistique est extraordinaire»

USA

un concert de légende pour les 50 ans du hip-hop
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La commémoration du 
63e anniversaire des 
manifestations du 11 

décembre 1960 constitue un 
moment glorieux duquel les 
Algériens puiseront la force et 
la détermination pour poursuivre 
l’édification de l’Algérie nouvelle 
qui, quatre années après l’élection 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
«avance à pas sûrs» et dans un 
climat de sécurité, de stabilité et 
de quiétude, a affirmé la revue El 
Djeïch dans son dernier numéro.
La journée du 11 décembre 1960 
constitue aussi une occasion pour 
«renouveler à nos ancêtres le 
serment et suivre la voie qu’ils 
ont tracée et préserver le legs 
afin de faire en sorte que notre 
mémoire et celle des jeunes, 
en particulier, invoque à tout 
moment le glorieux passé de 
notre pays duquel nous puiserons 
la force et la détermination 
nécessaires pour poursuivre 
l’édification de l’Algérie 
nouvelle qui, quatre années 
après l’élection de Monsieur 
le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, à la 
magistrature suprême, avance à 
pas sûrs dans la bonne direction 
à différents niveaux et dans tous 

les domaines dans un climat 
de sécurité, de stabilité et de 
quiétude», a souligné El Djeïch.
Dans son éditorial intitulé 
«Algérie nouvelle, orientation 
nationale et positions 
honorables», la revue observe que 
«rien ne pourra freiner sa marche, 
comme l’a souligné Monsieur 
le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, dans son 
allocution prononcée lors de la 
rencontre qu’il a présidée avec 
des acteurs économiques à l’issue 
des Journées de l’entrepreneuriat, 
organisées le mois dernier».
Pour la publication, «notre pays 
qui a toujours agi conformément 
aux principes de la souveraineté 
nationale et de l’intérêt suprême 
de la Nation, qui a su surmonter 
de nombreuses crises et des 
tournants décisifs dont il en est 
sorti encore plus fort et plus 
résolu, saura plus que jamais 
relever les différents défis, quelles 
qu’en soient la nature et l’origine, 
grâce à la force et à la foi de 
ses hommes, parmi lesquels les 
personnels de l’Armée nationale 
populaire».
Ces derniers qui «n’ont eu 
de cesse de donner le plus 
bel exemple de résistance, de 
détermination et de cohésion, 

continuent, aujourd’hui, avec le 
même esprit d’engagement et 
de dévouement, de s’acquitter 
de leurs nobles missions de 
préservation de la sécurité et de 
la stabilité de l’Algérie», poursuit 
l’édito d’El Djeïch.
D’autre part, la publication a 
relevé que «dans un monde 
caractérisé par l’instabilité, 
dans un contexte international 
et régional empreint de craintes 
et de tensions que reflète 
une situation exceptionnelle, 
complexe et sensible, ce mois 
de décembre coïncide également 
avec le 75e anniversaire de la 
Déclaration universelle des 
droits de l’Homme que le 
monde commémore cette année 

en assistant, dans un mutisme 
assourdissant, aux crimes odieux 
et aux massacres immondes 
perpétrés par l’entité sioniste à 
l’encontre du peuple palestinien 
sans défense».
«En totale violation du droit 
international et du droit 
international humanitaire, elle 
(l’entité sioniste) cible les enfants, 
les femmes, les personnes âgées 
et les hôpitaux, dans une véritable 
guerre d’extermination, avec 
pour finalité l’exil forcé du peuple 
palestinien, au mépris des droits 
les plus élémentaires», déplore la 
revue.
«Il s’agit là de véritables crimes 
contre l’humanité et de crimes 
de guerre qui appellent à la 

traduction de leurs auteurs devant 
les tribunaux compétents, comme 
plaidé par Monsieur le Président 
de la République qui avait lancé 
un appel à tous les hommes libres 
du monde, les juristes arabes et 
les instances et organisations 
internationales des droits de 
l’Homme à intenter une action 
judiciaire devant la Cour pénale 
internationale et les organisations 
internationales de défense 
des droits de l’Homme contre 
l’entité sioniste. Il s’agit du seul 
et unique moyen pour mettre fin 
à des décennies d’impunité pour 
les crimes commis contre les 
Palestiniens», affirme la même 
source.
La publication conclut en 
mentionnant que «cet appel 
réaffirme, une fois de plus, la 
position immuable de notre 
pays vis-à-vis de cette blessure 
profonde dans le corps de la 
Nation, qui restera toujours source 
d’intérêt et de préoccupation pour 
l’Etat algérien, lequel n’a jamais 
renoncé et ne renoncera en aucun 
cas à ses principes et ses positions 
constantes en faveur des causes 
justes dans le monde, au premier 
rang les causes palestinienne et 
sahraouie».

Les participants 
au «Forum de la 
mémoire» ont mis 

en avant, mercredi à Alger, 
le parcours exceptionnel du 
penseur et médecin, feu Frantz 
Fanon, ainsi que sa position 
courageuse en faveur de la 
Révolution algérienne, et ce à 
l’occasion du 62e anniversaire 
de son décès.
Le Forum a été organisé par 
le quotidien El Moudjahid en 
collaboration avec l’association 
«Mechaal Echahid» sous le 
slogan «Contribution de Frantz 
Fanon à la Révolution de 
libération à travers le quotidien 
El Moudjahid et dans les fora 
internationaux».
Intervenant à cette occasion, 
le directeur général d’El 
Moudjahid, Mohamed Koursi 
a mis l’accent sur «le parcours 
militantiste exceptionnel de feu 

Frantz Fanon et son courage 
face à l’occupant», le qualifiant 
de «symbole du sacrifice pour 
la liberté et de la lutte contre les 
idées colonialistes et racistes».
Le penseur qui a «saisi très 
jeune le visage hideux du 
colonialisme français en 
Algérie, a décidé de se mettre 
aux côtés de la justice», a 
expliqué M. Koursi, ajoutant 
qu’il avait subi le racisme et 
la marginalisation de la part de 
ses compatriotes.
Rappelant que Frantz Fanon 
était imbibé des valeurs de la 
révolution algérienne basées 
sur la justice, l’équité, la 
liberté et l’indépendance, le 
DG d’El Moudjahid a mis en 
avant son «militantisme pour 
la liberté de l’Algérie et celle 
de tous les peuples opprimés 
à travers ses articles dans le 
quotidien El Moudjahid et son 

action diplomatique».
De son côté, le chercheur et 
écrivain, Mohamed Rebah, 
a évoqué la personnalité de 
Frantz Fanon comme un 
exemple de personnalités ayant 
projeté la lumière sur ce qui 
s’est passé en Algérie durant 
la colonisation, et ce selon 
ses écrits et des témoignages 
vivants de gens qui l’ont 
fréquenté, d’autant plus qu’il a 

exercé comme psychiatre dans 
la wilaya de Blida, car «il était 
humaniste, épris de la liberté 
et farouchement opposé aux 
idées colonialistes et racistes».
1. Rebah a relevé dans ce 
cadre qu’en tant que psychiatre, 
Frantz Fanon soignait autant 
les Algériens que les Français, 
voire même les moudjahidine 
secrètement.
Il a également abordé 

son rapport avec l’artiste 
Abderrahmane Aziz auquel il a 
eu recours «en vue de soigner 
ses patients par la musique».
Quant au président de 
l’Association « Mechaâl 
Echahid», Mohamed Abad, 
il a mis en avant «le rôle 
important» joué par Frantz 
Fanon dans le soutien à la 
Révolution algérienne.
Il a contribué à sa défense par 
ses écrits et sa présence dans 
les foras internationaux, a-t-
il dit, ajoutant que «l’Algérie 
lui a été depuis toujours 
fidèle, comme en témoignent 
l’hommage qui lui a été 
rendu, ainsi que les nombreux 
établissements sanitaires et 
éducatifs et les rues qui portent 
son nom, en reconnaissance de 
son soutien à l’indépendance 
de l’Algérie».
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Le 11 décembre 1960 :

 «Un moment glorieux duquel les Algériens 
puiseront force et détermination»

62e anniversaire du décès de Frantz Fanon :

Son militantisme et son soutien à la Révolution mis en avant


